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I Carabinieri del Nucleo Roma Scalo Termini, con la collabo-
razione delle unità antidegrado del comune di Roma
Capitale, hanno proceduto allo sgombero di bivacchi e gia-
cigli di fortuna in piazza dei Cinquecento dinanzi la pensili-
na di accesso alla fermata della metropolitana. Le attività si
sono estese in tutta la piazza, dai parcheggi fino ai giardini
Einaudi. L’area è stata sgomberata e, grazie all’intervento
del personale dell’A.M.A., i luoghi sono stati igienizzati e
messi in sicurezza. A nove persone, per la prima volta cen-
site come stanziali nella piazza, è stata offerta accoglienza
presso strutture dedicate da parte dell’unità Assistenza
Emarginati del comune di Roma Capitale ma tutti hanno
rifiutato. L’attività rientra nell’ambito di un più ampio piano
strategico pianificato dal Comando Provinciale dei
Carabinieri di Roma per contrastare situazioni di degrado,
abusivismo e illegalità, in linea con l’azione fortemente volu-
ta dal Prefetto di Roma Lamberto Giannini in seno al
Comitato Provinciale per l’Ordine e la Sicurezza Pubblica. 

Termini, i Carabinieri
sgomberano bivacchi

a piazza dei Cinquecento

“Gubetti alzi bandiera bianca”
Al comune di Cerveteri salta la commissione Sanità,

L’ira dei consiglieri Pavin, Paolacci, Belardinelli e Piergentili

Non ce l’ha fatta Mary Grace
Duque, la donna di origini
filippine di 42 anni che viveva
nella zona del Prenestino. Era
stata investita mercoledì mat-
tina, intorno alle 6:30 da una
Fiat Panda che si è poi data
alla fuga. L’incidente è avve-
nuto in largo Preneste, all’in-
crocio con via Prenestina. Sul
posto gli agenti del V gruppo
Prenestino della polizia locale

che hanno aperto un fascicolo.
La caccia è al conducente di
una Fiat Panda bianca. Le con-
dizioni di Mary Grace Duque
erano apparse subito gravi ed
era stata trasportata
all’Umberto I. La 42enne è
stata dichiarata morta cere-
bralmente ieri mattina intorno
alle 10.30, poi nel primo pome-
riggio l’ufficialità del decesso.
Secondo quanto appreso l’uo-

mo al volante dell’auto dopo
aver travolto la 42enne, si è
fermato. Dopo essersi messo le
mani nei capelli, come raccon-
tato da un testimone, ha ingra-
nato la marcia ed è ripartito.
La Panda, ancora ricercata,
dopo aver investito la donna,
si è quindi scontrata con altre
tre macchine in transito, una
Ford Focus, un’altra Fiat
Panda e una Toyota Corolla.

Operazione Mare Sicuro 2023
Bilancio della Guardia Costiera

Conclusa la campagna di prevenzione e sicurezza dell’estate

Il capitano Castaldo: “Stagione particolarmente impegnativa
I dati complessivi ci consentono di ritenerci molto soddisfatti”

Si è conclusa l’operazione “Mare
Sicuro 2023”, la tradizionale cam-
pagna di prevenzione e sicurezza
condotta dalle Capitanerie di
Porto - Guardia costiera ormai da
oltre 30 anni nella stagione estiva,
sia in mare che a terra, lungo le
coste. Parole d’ordine: salvaguar-
dia della vita umana in mare,
vigilanza sullo svolgimento delle
attività ricreative-commerciali e
tutela dell’ecosistema marino.

servizio a pagina 10
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È morta la donna investita
dal “pirata” in largo Preneste
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Roma

Studente
di 16 anni
rapinato

dal branco
in via

Sabaudia

Stava tornando a casa quando
è stato accerchiato, aggredito e
rapinato da un branco di gio-
vanissimi. È successo mercole-
dì sera, intorno alle 19:30 in
via Sabaudia, in zona Villa
Gordiani. La vittima, uno stu-
dente di 16 anni, era in compa-
gnia di un amico quando la
comitiva di malviventi si è
avvicinata. Qualcuno del
gruppo ha aggredito il mino-
renne per poi strappargli la
catenina d'oro, rapinandola.
Quindi la fuga. Sul posto le
volanti e gli agenti del com-
missariato Torpignattara che
ora indagano.



“Lunedi 25 settembre abbiamo
apportato il nostro contributo al
Dibattito Pubblico svoltosi nei
locali della Stz. Tiburtina dove -
alla presenza di c.a. 90 parteci-
panti, in larghissima maggioran-
za contrari all’opera - sono state
nuovamente sollevate le molte
criticità del progetto e la mancan-
za di risposte alle numerose
domande poste nei precedenti
incontri. Un iter pubblico “ven-
duto” alla cittadinanza come un
momento di confronto e discus-
sione si sta rivelando, col passare
degli appuntamenti, un inutile
tentativo di “televendita della
bontà di un progetto” che ad
oggi, come riferito dall’On.
Ferdinando Bonessio e dalla
RUP del procedimento Arch.
Enrica De PAULIS, è fermo a
quanto presentato ad ottobre del
2022. Durante l’incontro è infatti
andata in scena una triste rappre-
sentazione di quello che NON È
IL DIBATTITO PUBBLICO:
interventi non specifici, ridon-
danti a livello accademico, spie-
gazioni teoriche incentrate su
questioni tecniche oltre ad una
inesistente propensione al con-
fronto diretto. La parte di
Dossier presentata dai relatori
di AS ROMA è apparsa sin da
subito inaccettabile dal punto di
vista ambientale, con la cancella-
zione totale del “bosco urbano
di 14ha esistente” che verrebbe
sostituito con aiuole e verde
discontinuo; una proposta total-
mente in contrasto con le dichia-
razioni che vogliono questo pro-
getto “sostenibile dal punto di
vista ambientale”. Le dichiara-
zioni rilasciate a mezzo stampa
da parte del Coordinatore del
Dibattito Pubblico, Dott.
MARCO LEONE, per le quali
abbiamo chiesto un parere alla
Commissione Nazionale del
Dibattito Pubblico, chiariscono
poi l’errore di fondo: NOMISMA
è stata incaricata per il coordina-
mento e la gestione di un
“MOMENTO” necessario a rac-
cogliere il “pensiero” della citta-
dinanza in merito ad una propo-
sta di un “soggetto privato”, non
per incardinare la discussione su
temi dedicati all’individuazioni
di correzioni da apporre ad un
progetto privato su suolo pubbli-
co la cui utilità è tutt’oggi non
provata. Ci preme pertanto ricor-
dare all’Arch. SILVIA CAPUR-
RO, firmataria della Determina

Dirigenziale di “AFFIDO
DIRETTO” (appaltato in data 14
luglio con una aggiudicazione al
ribasso per un valore di € 71.500),
spesso prima voce del Comune
di Roma nei precedenti incontri
ed a NOMISMA S.P.A., nella
figura del suo Coordinatore inca-
ricato, che la terzietà che sono
CHIAMATI PER LEGGE A
GARANTIRE deriva dal rispetto
dell’ISTITUZIONE PUBBLICA e
dell’incarico di cui sono stati
investiti; la spesa pubblica
necessaria per incaricare un sog-

getto terzo e professionale raf-
forza ancor più la necessità di
perorare un Dibattito basato su
documenti puntuali, con rispo-
ste precise, chiare ed esaustive,
durante il quale non vi è alcuno
spazio dedicato a rilasciare inter-
viste che riportano un PARERE
PERSONALE NON DOVUTO,
che rischia di spostare l’attenzio-
ne dalle criticità del progetto ad
altri temi NON IN DISCUSSIO-
NE. La Determinazione
Dirigenziale QI/125321/2023 e
tutti gli allegati sono in possesso

dei nostri legali che svolgeran-
no una attenta ed approfondita
analisi in merito al rispetto
delle prescrizioni di legge pre-
viste; riservandoci, pertanto, di
contestare nelle sedi opportune
tutto ciò che dovesse emergere,
ribadiamo la necessità di pren-
dere visione di documenti
aggiornati e di garantire
momenti di confronto diretto e
dibattito che in alcun modo
possono essere soppiantati
dalla compilazione di fogli a cui
nessuno ha mai dato riscontro

qualsivoglia diversa interazione
mostrerà inevitabilmente la
scarsa attenzione della giunta
verso la cittadinanza interessata
al progetto dibattere: Discutere
a fondo, esaminare in tutti gli
aspetti!” La nota è firmata da:
Comitato Villa Blanc, Arci
Pietralata, Comitato Popolare
Monti Di Pietralata, Cdq
Tiburtino Nord e Pietralata,
Comitato No Stadio
Lanciani/Nomentano, Si al
Parco, Si all’Ospedale - No allo
Stadio.

La polemica dei comitati del no sullo svolgimento dell’ennesimo “incontro-spot”
Stadio della Roma a Pietralata,
dibattito pubblico o televendita?

Quando diventai presidente del Coni,
una delle cose su cui ho messo la testa è
stata la giustizia sportiva che andava
riformata. Si costituì una commissione
di persone molto competenti e trasfor-
mammo dinamiche processuali ricono-
scendo piena autonomia alle società
sportive e con il collegio di garanzia.
Franco è stato determinante per la credi-
bilità della giustizia sportiva italiana”.
Così Giovanni Malagò, presidente del
Comitato olimpico nazionale italiano,
intervenendo a Roma alla cerimonia con
cui è stata intitolata l’aula magna

dell’Università degli Studi Link, alla
memoria di Franco Frattini, scomparso
nove mesi fa e che, oltre ad aver fonda-
to il corso di Giurisprudenza nell’ate-
neo, ha rivestito, tra i vari incarichi isti-
tuzionali, quello di presidente del
Collegio di garanzia dello sport.
“Qualche sentenza - ricorda Malagò - ha
fatto torcere il naso a società sportive,
ma davanti alla firma di Franco tutto si
risolveva perché sapeva spiegare sia nei
formalismi che nella sostanza ‘il come e
il perché’ si era giunti alla sentenza. E’
stato un elemento di garanzia, un

ombrello che ci ha protetto tanto. Per la
sua successione ha pensato subito a
Gabriella Palmieri Sandulli, avvocato
generale dello Stato: mi sono fidato,
come mi sarei fidato di qualsiasi nome
mi avesse fatto”. L’università Link “è
una sua figlia. Intorno all’aula Magna -
conclude Malagò - ci sono delle spallie-
re perché è una università che coinvolge
lo sport negli studi in varie materie, non
solo diritto sportivo e management.
Franco ha avuto la lungimiranza di
intuirlo per primo e quando non era così
banale metterci la faccia”. 

Malagò (Coni), “Frattini determinante
per la riforma sulla giustizia sportiva”
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Si inaugura oggi, a Roma, alle
ore 18:00, presso il Museo
Storico dell’Arma in Piazza
del Risorgimento 46, la
mostra storica, suddivisa in
sei distinte sezioni, in occasio-
ne dell’80° anniversario della
guerra di liberazione. Il con-
cept della mostra è quello di
ricordare come, all’indomani
dell’armistizio di Cassibile,
l’Arma abbia vissuto uno dei
suoi momenti più drammati-
ci; ciò nonostante i suoi uomi-
ni rimasero fedeli all’impegno
di controllo del territorio e di
protezione della popolazione.
I Carabinieri contribuirono in
molti modi alla Resistenza ed
alla Liberazione, sia diretta-
mente, con azioni di fuoco o
sabotaggio, raccolta di infor-
mazioni o fornitura di armi e
viveri, sia rimanendo in servi-
zio. In molti si rifiutarono di
aderire alla Repubblica
Sociale Italiana, altri si uniro-
no alle Bande e alle Brigate
della Resistenza o entrarono a
far parte di Gruppi di combat-
timento italiani, altri ancora
decisero di sacrificare la pro-
pria vita per salvare altri inno-
centi. In soli venti mesi di lotta
partigiana 2.735 militari
dell’Arma persero la vita,
mentre 6.521 furono feriti nel
compimento del loro dovere.
La mostra invita a cogliere
l’aspetto corale e quello indi-
viduale della partecipazione
dell’Arma dei Carabinieri alla
lotta di Resistenza e per la
Liberazione Nazionale attra-
verso sei distinte sezioni dedi-
cate a specifici eventi o azioni:
la difesa di Napoli; la difesa di
Roma; i Carabinieri nell’Italia
occupata; i Carabinieri depor-
tati; i Carabinieri annoverati
tra i “Giusti”; il sacrificio dei
Carabinieri. Il Museo Storico
di Roma, da più di 80 anni è il
custode delle memorie più
preziose della storia
dell’Arma. Memorie che si
concretizzano in una sugge-
stiva raccolta di cimeli e di
documenti rari, di uniformi
storiche e di armi antiche, di
opere d’arte e di stampe
d’epoca. L’ingresso, gratuito e
senza prenotazione, è possibi-
le dal martedì alla domenica,
dalle 09:00 alle 13:00 (fino al
03.12.2023)

80° anniversario
della Guerra
di Liberazione
Inaugurazione della
mostra “L’Arma nella
Resistenza. Carabinieri
per la Patria” presso
il Museo Storico
dell’Arma dei Carabinieri

“Continuano ad aumentare le
vittime della strada. Dall’inizio
dell’anno ad oggi sono 301 le
persone investite e uccise in
Italia, di cui 28 solo a Roma -
afferma il capogruppo capitolino
di Demos e deputato Paolo
Ciani. - Ho presentato già diversi
atti in merito in Assemblea
Capitolina per promuovere azio-
ni e interventi concreti per la
sicurezza stradale. Ma è determi-
nante anche sensibilizzare le per-
sone, comunicare il rischio, con-
dividere una riflessione attiva e
propositiva. Per questo Demos
ha organizzato un Flash Mob dif-
fuso per la sicurezza stradale,

coinvolgendo vari municipi.
L’appuntamento, per manifesta-
re insieme difendendo la sicurez-
za di tutti è per sabato 30 settem-
bre alle ore 11:00 in uno tra gli 11
punti diffusi in tutta la città” con-
clude Ciani.

Ciani (Demos): flashmob diffuso
domani per la sicurezza stradale



Sostanze stupefacenti anche fuori regione, cocaina nei parchi, oppiacei e sintetiche
Droga, impennata dell’offerta via social
6 arresti della polizia tra Roma e l’hinterland

Nel corso delle misure di sicurezza scattate
per la Ryder Cup 2023 che vede il confronto
fra le rappresentative di Europa e Usa, i
Carabinieri del Comando Provinciale di
Roma, nelle ultime 48 ore, hanno arrestato
11 persone gravemente indiziate di furto. In
via Nazionale, i Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di Roma
Centro hanno arrestato, in flagranza di
reato un cittadino romeno di 37 anni, con
precedenti, bloccato, in transito davanti la
fermata dell’autobus linea “H” , dopo aver
asportato con destrezza dalla tasca dei pan-
taloni uno smartphone a un turista austria-
co di 50 anni. Il telefono è stato recuperato e
restituito. I Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di Roma San
Pietro hanno invece arrestato per tentato
furto aggravato due donne di 20 e 26 anni e
un uomo di 23 anni, cittadini romeni, sor-
presi in piazza del Colosseo mentre stavano
tentando di impossessarsi del portafogli,

contenente documenti personali e denaro, a
una turista tedesca. In via del Bufalo, nei
pressi del Largo del Nazareno, i Carabinieri
della Stazione di Roma San Lorenzo in
Lucina hanno arrestato un cittadino cubano
di 36 anni, bloccato a conclusione di un pro-
lungato servizio di osservazione e pedina-
mento, all’uscita di un hotel, dopo aver sot-
tratto, con destrezza, uno zaino a un turista
statunitense, mentre stava facendo il check-
in e non si era accorto di nulla. Lo zaino è
stato recuperato e restituito.
In piazza di Spagna, presso la fermata
metro, i Carabinieri della Stazione di Roma
Piazza Farnese sono prontamente interve-

nuti ed hanno arrestato due cittadini peru-
viani di 22 e 34 anni, i quali erano stati bloc-
cati dalla vittima, un turista statunitense,
subito dopo avergli asportato con destrezza
il portafogli contenete documenti personali
e denaro contante che sono stati recuperati.
Nella circostanza i Carabinieri hanno recu-
perato un altro portafogli di un turista
ungherese borseggiato. A bordo della metro
A, altezza fermata “Barberini”, I Carabinieri
della Stazione di Roma Viale Libia hanno
arrestato in flagranza per tentato furto
aggravato un cittadino peruviano di 46 anni
e un cittadino cubano di 23 anni, immedia-
tamente prima di impossessarsi con

destrezza del portafogli di un turista france-
se, già adescato e seguito nel vagone. I
Carabinieri della Stazione di Roma Prati
hanno invece arrestato per tentato furto
aggravato un cittadino romeno di 20 anni,
nei pressi della fermata metropolitana
“Ottaviano” mentre stava asportando,
insieme a due complici, che sono riusciti a
darsi alla fuga a piedi, il portafogli dalla
borsa di una turista francese. In via di San
Teodoro, i Carabinieri del Comando di
Roma Piazza Venezia un cittadino cileno di
35 anni, sorpreso, insieme a due complici,
mentre stava asportando diversi borsoni e
valigie (contenenti indumenti, un computer
portatile, una consolle per videogiochi e
altro materiale) da un’autovettura in sosta
in uso ad un turista statunitense, dopo aver
infranto uno dei deflettori posteriori del vei-
colo. Tutte le vittime hanno presentato rego-
lare denuncia querela e tutti gli arresti sono
stati convalidati.

“Spedisco anche fuori regio-
ne”: questo uno dei messaggi
usati su una piattaforma digi-
tale da un neo maggiorenne -
poi arrestato in flagranza di
reato dalla Polizia di Stato -
per promuovere la vendita di
stupefacenti. L’azione di con-
trasto allo spaccio di droga
condotta senza soluzione di
continuità dagli investigatori
della Questura di Roma ha
portato, soltanto negli ultimi
giorni, all’arresto di 6 perso-
ne. Il giovane che avrebbe
operato con pubblicità su un
servizio di messaggistica è
stato arrestato dagli investiga-
tori del Distretto Esposizione
nel rione Testaccio. I poliziot-
ti sono giunti alla porta del
predetto dopo una serie di
accertamenti; inutile il suo
tentativo di nascondere la
droga in balcone. Sequestrati
poco meno di un chilo di
oppiacei ed il materiale per la
pesatura della droga.
Acquisite anche le conversa-
zioni on-line dove, oltre all’of-
ferta “fuori regione”, era pre-
sente anche un dettagliato

listino prezzi. La Procura di
Roma ha chiesto ed ottenuto
dal Giudice per le Indagini
Preliminari la convalida della
misura pre-cautelare adottata
dalla Polizia di Stato. Meno
esplicito, ma sempre dedicato
alla vendita dello stupefacen-
te, il messaggio inserito sulla
stessa piattaforma da una
coppia di 21 e 23 anni. A loro
gli agenti del Distretto Tor
Carbone sono arrivati dopo
un controllo in un parco

dell’Eur; in quell’occasione lei
aveva in tasca alcune dosi di
cocaina. Nella loro abitazione
sono stati trovati altri grammi
e 3 pezzi di “fumo”. Arrestati
entrambi per detenzione ai
fini di spaccio di sostanze stu-
pefacenti, sono stati condotti
dinanzi al GIP del Tribunale
di Roma che ha convalidato
l’operato della PG. Lo stesso
GIP ha convalidato l’arresto
operato da 2 agenti “fuori ser-
vizio” del commissariato

Porta Maggiore che, nei pressi
dell’acquedotto Alessandrino,
hanno fermato un 33enne gra-
vemente indiziato di aver
venduto dell’eroina.
Sequestrati al giovane 23 dosi
della stessa sostanza.
Metilenediossipirovalerone è
il nome scientifico della droga
sintetica sequestrata a
Nettuno ad un 52enne arresta-
to dagli agenti del commissa-
riato di Velletri. I 30 grammi
di MDPV - questo è il nome

con cui è più conosciuto que-
sto tipo di stupefacente - sono
stati trovati addosso all’uomo
durante un controllo di poli-
zia. Il 52enne è stato arrestato
perché gravemente indiziato
di detenzione ai fini di spaccio
di sostanze stupefacenti. Di
seguito la Procura di Velletri
ha chiesto ed ottenuto dal GIP
la convalida dell’arresto. È
comparso anche lui nelle aule
di giustizia veliterne il 30enne
arrestato ad Ariccia dagli
investigatori del commissaria-
to di Albano sempre per reati
inerenti gli stupefacenti. Il
ragazzo è stato fermato appe-
na uscito dalla sua abitazione
all’interno della quale si
sospettava potesse detenere
della droga destinata alla ven-
dita. 
La perquisizione domiciliare
ha permesso di rinvenire e
sequestrare più di 50 grammi
di cocaina, vari pezzi di oppio
e hashish nonché un bilanci-
no. Il GIP, su richiesta della
Procura, ha convalidato la
misura pre-cautelare adottata
dalla Polizia di Stato. 
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Gambizzato a Spinaceto
Indagini della Polizia

Un uomo è ricoverato
all’ospedale Sant’Eugenio di
Roma dopo essere stato rag-
giunto da un colpo d’arma da
fuoco alla gamba destra. La
gambizzazione è avvenuta tra
lunedì 25 e martedì 26 set-
tembre a Spinaceto. L’uomo
ha riportato fratture multiple a
causa del colpo ricevuto. I
medici che lo hanno operato
hanno recuperato il proiettile.
Le indagini ad opera degli
agenti del Commissariato
Esposizione sono in corso.

in Breve

Ryder Cup, servizi dell’Arma
Eseguiti 11 arresti per furto

Secondo il Centro Nazionale
Sangue (CNS), il fabbisogno di
sangue a Roma è di circa
800.000 unità all’anno, ovvero
circa 6.667 unità al giorno, e
mancano circa 50.000 donatori,
dunque ogni giorno mancano
circa 833 unità di sangue. Un
allarme che riguarda ad esem-
pio, i pazienti che si sottopon-
gono a interventi chirurgici, i
pazienti con malattie croniche e
i pazienti traumatizzati posso-
no aver bisogno di trasfusioni
di sangue per salvarsi la vita. Il
sangue deve essere pronto e
disponibile a qualsiasi persona,

in qualsiasi momento che pos-
siamo essere noi stessi, un
parente, amici, conoscenti o
qualsiasi altro cittadino. Il pros-
simo sabato 30 settembre 2023 a
Roma, nella zona San
Giovanni, ci sarà una raccolta
straordinaria di sangue orga-
nizzata dalla Parrocchia San
Martino I Papa e l’Associazione
EMATOS FIDAS Odv con
l’Ospedale Fatebenefratelli -
Isola Tiberina. Sarà possibile
donare il sangue dalle 8.30 alle
11.30 di sabato, presso i saloni
parrocchiali siti in Via Veio 37
(Metro A San Giovanni). Così Il

parroco Don Antonio Pompili:
“Quella tra la nostra Parrocchia
e l’associazione EMATOS è una
collaborazione che dura da
anni per dare la possibilità a
quanti vogliono compiere il
gesto solidale di donare il san-
gue di farlo nel territorio.

Infatti personale medico e para-
medico, usufruendo dei locali
parrocchiali , opportunamente
sanificati per l’occasione, si ren-
dono disponibili due volte l’an-
no per l’effettuazione dei pre-
lievi”. “Abbiamo un certo
numero di donatori “storici”
che purtroppo con il tempo è
andato diminuendo, un po’
anche per via del raggiungi-
mento del limite di età per la
donazione. Speriamo che,
sapendo dell’iniziativa attra-
verso questo comunicato,
nuovi donatori vogliano pren-
dere parte”. 

Emergenza sangue: mancano 50.000 donatori
Raccolta straordinaria a San Giovanni “Un gesto concreto e umano per tutti”



I fatti a Tivoli. Manette dei Carabinieri ai polsi di un 28enne dello Sri Lanka 
Violenza sessuale su un’anziana 73enne
Arrestato un collaboratore domestico
È accusato di violenza sessuale un 28enne dello Sri
Lanka arrestato dai carabinieri di Tivoli, intervenuti
a casa di una pensionata 73 enne che ancora sotto
shock ha riferito di essere stata violentata dal proprio
collaboratore domestico. Il giovane, dopo aver bloc-
cato la pensionata, avrebbe iniziato a molestarla
pesantemente, fino a quando la donna non è riuscita
a divincolarsi ed a chiedere aiuto. I militari interve-
nuti hanno avuto modo di riscontrare evidenti tracce

della colluttazione avvenuta e della violenza consu-
mata sull’anziana signora. Immediatamente attivata
la procedura del Codice Rosso, la vittima è stata sen-
tita dai Carabinieri ed accompagnata presso il pron-
to soccorso dell’ospedale di Tivoli per le cure e gli
accertamenti del caso. Il 28enne è stato quindi arre-
stato d’intesa con la Procura della Repubblica di
Tivoli e tradotto presso la casa circondariale di
Rebibbia, in attesa dell’udienza di convalida.
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Sono stati condannati a un’ammenda di 600
euro ciascuno i tre attivisti di ‘Ultima
Generazione’, fermati a Roma ad aprile del-
l’anno scorso per aver danneggiato l’Eni
Store di via degli Ammiragli, vicino al
Vaticano. Nel corso dell’udienza, in rito
abbreviato, il giudice monocratico ha con-
dannato i tre giovani al pagamento della
multa per il reato di violazione della legge
sulle armi. Per gli attivisti è stato disposto il

non doversi procedere per difetto di querela
in relazione alle altre accuse di danneggia-
mento e violenza privata. I tre ad aprile dello
scorso anno furono protagonisti di un’azione
di protesta nella quale danneggiarono la
vetrina con martello e scalpello. All’interno
dell’esercizio c’era un carabiniere libero dal
servizio che fece uscire prima i clienti all’in-
terno e dopo essersi qualificato tentò di con-
vincerli a desistere.

Omicidio Bricca:
la pistola si cerca
nel lago di Canterno

Sommozzatori dei
Carabinieri in azione nelle
profonde acque del lago di
Canterno. Si cerca la pistola
che potrebbe essere stata uti-
lizzata dai killer per freddare
con un colpo alla fronte il
19enne di Alatri, Thomas
Bricca. L’omicidio, provocato
da uno scambio di persona, è
avvenuto la sera del 30 genna-
io in largo Cittadini ad Alatri.
Per quella morte sono in car-
cere dallo scorso luglio
Roberto e Mattia Toson,
rispettivamente padre e figlio,
accusati di ‘omicidio volonta-
rio’. L’arma dell’agguato non è
mai stata trovata nonostante
le incessanti ricerche dei cara-
binieri di Frosinone. 

Incidenti: investe
una 42enne e fugge,
grave una donna

È caccia all’uomo alla guida di
un’autovettura che ieri mattina
alle 6.30, ha investito una
donna di 42 anni di origini
filippine su via Prenestina, alla
periferia di Roma. La donna è
in gravi condizioni. Sul posto
gli agenti del V Gruppo
Prenestino della polizia locale
di Roma Capitale. L’auto pira-
ta, forse una Fiat Panda, oltre
a falciare la donna, ha urtato

anche contro una Ford Focus,
un’altra Fiat Panda e una Toyota
Corolla. L’automobilista è poi
fuggito. Le indagini sono in
corso.

Polizia locale, sgomberato
l’ex mattatoio e restituito
alla Sovrintendenza capitolina

La Polizia Locale, gruppo Gssu
(Gruppo sicurezza sociale urba-
na), ha provveduto a sgombera-
re due capannoni di proprietà
di Roma Capitale all’ex
Mattatoio di Ponte Testaccio. Si
tratta di due aree che sono
state restituite al Patrimonio e
alla Sovrintendenza capitolina,
interamente bonificate, in attesa
di essere adibite ad altri scopi.
All’interno gli agenti hanno tro-
vato 23 persone, 20 uomini e 3
donne , di una fascia d’età com-
presa tra i 30 e i 50 anni. Agli
occupanti abusivi, per lo più
bosniaci, tunisini, algerini e rom,
è stata offerta assistenza allog-
giativa alternativa dalla Sala
Operativa Sociale di Roma
Capitale. Una ditta preposta si
occuperà di monitorare il sito
h24, per scongiurare occupazio-
ni, in attesa di nuove assegna-
zioni.

Clima: chiuse le indagini
sui blocchi stradali sul Gra,
gli attivisti a rischio processo

La Procura di Roma ha chiuso
le indagini sui blocchi stradali
organizzati negli ultimi mesi su
diverse arterie della Capitale, e
in particolare sul Gra, dagli atti-
visti per il clima di Ultima
Generazione. A rischiare il pro-
cesso con l’accusa di interruzio-
ne di pubblico servizio sono più
di dieci attivisti del movimen-
to. Sui diversi episodi, che
hanno causato ingorghi e pro-
teste da parte degli automobi-
listi, il pm Francesco Minisci
aveva aperto più fascicoli. Ora
la procura ha notificato l’avviso
di conclusione delle indagini.

Fa scattare l’allarme
antincendio per rubare
in una camere d’hotel,
arrestato dai Carabinieri

Ha fatto scattare l’allarme
antincendio di un hotel e
dopo essersi impossessato
delle chiavi passepartout è
entrato nelle camere rubando
dai frigobar. Il giovane, un
diciannovenne con precedenti,
era arrivato al sesto piano

della struttura facendo scatta-
re il sistema antincendio ma,
una volta arrivato nella hall, è
stato bloccato prima dal per-
sonale della struttura e poi
arrestato dai carabinieri della
stazione Roma Nomentana.
Arresto che è stato convalida-
to a piazzale Clodio. Per il gio-
vane il giudice ha disposto poi
il ritorno in libertà.

Roma Lido, controlli
antidegrado dei CC

Ieri pomeriggio, i Carabinieri
della Compagnia di Ostia
hanno effettuato un servizio
di controllo all’interno della
stazione ferroviaria metropoli-
tana Roma -Lido e strade

adiacenti, volti al contrasto di
ogni forma di illegalità.
Ottanta le persone controlla-
te, di cui 8 sono state segna-
late al Prefetto poiché trovate
in possesso di piccole quanti-
tà di sostanze stupefacenti
per uso personale, per un
totale di 18g di hashish; due
cittadini stranieri, risultati irre-
golari, sono stati accompagna-

ti presso l’ufficio immigrazio-
ne; nei confronti di un uomo
di origini campane è stata
emessa una proposta per la
misura del foglio di via obbli-
gatorio. Inoltre un uomo di
nazionalità romena è stato
segnalato per ubriachezza
molesta ed è stato proposto
per la misura del c.d. “daspo
urbano”.

in Breve

Il giudice monocratico ha disposto una multa di 600 euro ciascuno

Protesta contro Eni Store,
attivisti di Ultima Generazione
condannati a un’ammenda



Il 2 ottobre partiranno la campagna vaccinale antinfluen-
zale, rivolta prevalentemente agli over 60, alle persone fra-
gili e ai bambini fino ai 6 anni, e la campagna anti-polmo-
nite pneumococcica a favore soprattutto degli anziani. La
macchina organizzativa è stata pianificata prima dell’esta-
te ed è pronta a entrare in funzione, confermando il Lazio
tra le Regioni leader della vaccinazione. La nostra Regione,
infatti, risulta tra le prime in Italia ad aver acquistato le
dosi a sostegno della
campagna antinfluenza-
le, per la quale sono
disponibili un milione e
325mila vaccini dallo
scorso maggio. La
Regione Lazio garantirà
la somministrazione
delle dosi, soprattutto
grazie al lavoro essen-
ziale e nevralgico svolto
dai medici di medicina
generale, dai pediatri di
libera scelta e dalle farmacie. I cittadini del Lazio potranno
recarsi anche nei punti di vaccinazione predisposti dalle
Asl, dalle Aziende ospedaliere, da Ares 118, dai Policlinici
e dagli Istituti di ricovero e cura a carattere scientifico.
Grazie a una rete efficace e radicata, e a un’ampia disponi-
bilità di tutte le specialità vaccinali anti-pneumococciche, a
Roma, Latina, Frosinone, Viterbo, Rieti e nelle rispettive
province, sarà inoltre possibile vaccinarsi per prevenire la
polmonite pneumococcica, un’infezione grave, molto dif-
fusa e frequente, soprattutto tra gli over 60 e gli anziani.
Un’importante mobilitazione, quella promossa dalla
Regione Lazio, sulla base di 140 centri vaccinali gestiti
dalle Asl, oltre alla partecipazione di circa 3mila e 900
medici di famiglia, 470 pediatri di libera scelta, 500 farma-
cie e 20 strutture accreditate.

Il Lazio conferma la leadership
nella vaccinazione, al via il 2 ottobre

Salute, partono
le campagne
contro influenza
e polmonite

ln occasione della Giornata
della Memoria e
dell’Accoglienza, che si cele-
bra ogni 3 ottobre in memoria
di tutte le vittime delle migra-
zioni, l’Unione Internazionale
delle Superiore Generali
(UISG) presenta un policy
brief con dieci raccomandazio-
ni per affrontare le sfide legate
ai fenomeni migratori, con
particolare attenzione alle esi-
genze di migranti e rifugiati.
La UISG è l’organizzazione
ombrello per le Superiore
delle congregazioni femminili
cattoliche, che conta 1.903
membri in 97 Paesi, in rappre-
sentanza di oltre 600.000 suore
nel mondo. Le raccomanda-
zioni sono destinate a partner
e alleati della UISG, ai governi
nazionali e agli organi intergo-
vernativi, alle organizzazioni
dello sviluppo internazionale
e della società civile e a tutte le
persone di buona volontà
impegnate per costruire un
mondo più giusto e sostenibi-
le, e sono emerse dal Sister-led
Dialogue on Migration, il
secondo di un ciclo di appun-
tamenti su temi chiave dello
sviluppo internazionale orga-
nizzati all’interno dell’iniziati-
va UISG Sisters Advocating
Globally, realizzata in collabo-
razione con il Global
Solidarity Fund. L’incontro si
è tenuto il 3 luglio 2023 a
Roma, con la partecipazione
delle suore della UISG e di
progetti sul campo, di rappre-
sentanti delle istituzioni inter-
governative e interreligiose, di
organizzazioni della società
civile, esperti accademici e
rappresentanti mediatici. Le
10 raccomandazioni sono: 1.
Sostenere chi si sposta dentro
ed oltre i confini internaziona-
li attraverso educazione lin-
guistica, formazione di nuove
competenze e progetti di svi-
luppo che possano migliorare
la resilienza alle sfide della
migrazione. 2. Sostenere le
persone in transito fornendo
informazioni accurate e tem-
pestive, in particolare sui peri-
coli del viaggio verso
l’Europa, al fine di contrastare
la disinformazione dilagante.
3. Promuovere l’integrazione
di migranti e rifugiati favoren-
do un senso di sicurezza e
appartenenza, in particolare
attraverso l’azione comunita-
ria affettiva e relazionale. 4.
Coinvolgere le comunità di
immigranti e quelle ospitanti
in attività interculturali condi-
vise, che possano contribuire a
colmare le differenze sociali e

culturali. 5. Sfruttare il poten-
ziale informativo ed educativo
delle piattaforme mediatiche
per aumentare la consapevo-
lezza politica sulle realtà del-
l’immigrazione. 6. Sostenere
un cambiamento linguistico
che si sposti dai discorsi di
paura, minaccia, emergenza e
guerra verso conversazioni
orientate su inclusione, inte-
grazione, sviluppo e arricchi-
mento reciproco. 7. In partico-
lare, esemplificare e promuo-
vere un cambiamento nelle
narrazioni mediatiche creando
spazio per le persone con
esperienze vissute di migra-
zione e dando voce non solo
alle loro preoccupazioni, ma
anche alle soluzioni proposte.
8. Stabilire alleanze tra agenzie
umanitarie, istituzioni religio-
se e organizzazioni mediatiche
per resistere insieme alla pro-
paganda anti-migranti e svi-
luppare una visione condivisa
per superare gli ostacoli legi-
slativi. 9. Collaborare con i
governi dei Paesi di transito
non-europei nell’adozione e
nell’implementazione di
misure etiche per rispettare la
dignità di ogni persona ed
arginare la tratta e gli abusi.
10. Fare pressione sui governi
dell’Unione Europea affinché
istituiscano leggi che riflettano
i valori etici e la visione uma-
nitaria dell’UE, consentendo
accesso equo, paritario e lega-
le a tutti i migranti, indipen-
dentemente dal motivo del-

l’immigrazione. “Come UISG,
crediamo che la comunità
internazionale abbia la
responsabilità di fornire assi-
stenza a tutti i migranti e rifu-
giati, garantire il pieno rispet-
to dei loro diritti e facilitarne
l’integrazione nei Paesi ospi-
tanti. Ad oggi, è più che mai
urgente un approccio integra-
le, integrativo e inclusivo allo
sviluppo, che colleghi l’espe-
rienza locale alla presa di deci-
sioni globali in maniera coe-
rente e responsabile - dichiara
suor Carmen Elisa Bandeo,
coordinatrice della Rete
Internazionale Migranti e
Rifugiati della UISG. - È in
quest’ottica e con questo spiri-
to che abbiamo ospitato que-
st’anno i nostri dialoghi gui-
dati dalle suore, per creare
una rete tra tutte le consacrate,
favorire un ampio canale di
comunicazione e di cammino
comune con i nostri partner,
condividere esperienze e crea-
re uno spazio di riflessione e
comunità”. Secondo i dati dif-
fusi dall’Organizzazione inter-
nazionale per le migrazioni
(OIM), nel periodo compreso
tra gennaio e dicembre 2022
quasi 3.800 persone hanno
perso la vita sulle rotte migra-
torie nella vasta regione cosid-
detta MENA, ovvero Medio
Oriente e Nord Africa, con un
aumento dell’11% rispetto
all’anno precedente. È il
numero più alto dal 2017,
quando furono registrati 4.255

decessi. In tutto il mondo,
oltre 50.000 migranti hanno
perso la vita tra il 2014 e il
2022[2], senza contare quelli
persi in mare, rapiti o scom-
parsi durante il viaggio della
speranza: coloro che sono
“invisibili dalla nascita alla
morte”, per utilizzare le paro-
le di Tareke Brhane, presiden-
te del Comitato 3 ottobre, fon-
dato in seguito alla tragedia di
Lampedusa del 3 ottobre 2013,
di cui ricorrerà quest’anno il
tragico anniversario.
“Presentiamo il nostro policy
brief a pochi giorni dal decen-
nale del tragico naufragio di
Lampedusa del 3 ottobre 2013,
in cui persero la vita centinaia
di migranti - ha ricordato Suor
Carmen. - Non possiamo vol-
tare le spalle a chi mette a
rischio la propria vita per cer-
care speranza e dignità, né
vogliamo dimenticare tutte le
crisi umanitarie che, in ogni
parte del mondo, alimentano i
flussi di persone in fuga alla
ricerca di sicurezza. Migranti,
rifugiati e richiedenti asilo
possiedono una grandissima
esperienza umana che posso-
no condividere con tutti noi,
così da alimentare e nutrire la
nostra vita. Perché questo sia
possibile, è necessario che ci
liberiamo dai pregiudizi, dalle
paure, mettendoci accanto a
chi è più vulnerabile; solo così
riusciremo a costruire un
mondo che non escluda nessu-
no”. I dialghi guidati dalle
suore della UISG, concepiti
come uno spazio per riflettere
su questioni chiave dello svi-
luppo internazionale da diver-
se prospettive, identificare
misure per dare strumenti alle
comunità ai margini globali ed
aiutare a costruire una coali-
zione di persone e istituzioni
atte a promuovere un futuro
sicuro e prospero per tutti,
culmineranno nel primo
Advocacy Forum della UISG
in programma il 23 e 24 otto-
bre 2023 a Roma. Sotto il titolo
“Religious Women:
Leadership and
Development”, la UISG riuni-
rà il suo network globale a
Roma per due giorni di incon-
tri e confronti, con l’obiettivo
di identificare le aree priorita-
rie per l’advocacy a livello
nazionale, regionale e interna-
zionale che possano portare a
un cambiamento sistemico,
collegando la saggezza tradi-
zionale e la spiritualità alle
nuove esigenze che derivano
dalla rapida trasformazione
delle nostre società.

Evento in occasione della Giornata della Memoria
e dell’Accoglienza che ricorre il 3 ottobre

Migranti e rifugiati:
dalle Suore della Uisg
Dieci raccomandazioni per affrontare le sfide legate al fenomeno 
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Gli Open Day dedicati alla
carta d’identità elettronica
proseguono nel weekend
del 30 settembre e 1 ottobre
con le aperture straordina-
rie degli uffici anagrafici dei
Municipi III, VII e XV nella
giornata di sabato e degli ex
Punti Informativi Turistici
del centro anche la domeni-
ca. Per richiedere la carta
d’identità elettronica nei
fine settimana è obbligato-
rio prenotare il proprio
appuntamento a partire
dalle ore 9 di venerdì 29 set-
tembre, fino a esaurimento
delle disponibilità, tramite il
sito Agenda CIEdel
Ministero dell’Interno
(https://www.prenotazio-
nicie.interno.gov.it/).“Graz
ie al grande impegno dei
Dipartimenti competenti,
dei Municipi e di tutti gli
ufficiali di anagrafe coinvol-
ti, nel solo fine settimana
Roma Capitale metterà a
disposizione della cittadi-
nanza oltre 700 appunta-

menti in più per fare richie-
sta della carta d’identità
elettronica. Un potenzia-
mento del servizio che si
affianca al parallelo lavoro
sulle aperture ordinarie
degli sportelli anagrafici
municipali” dichiara
Andrea Catarci, assessore
alle Politiche del Personale,
al Decentramento,
Partecipazione e Servizi al
territorio per la città dei 15
minuti. Per richiedere la
carta d’identità elettronica
bisognerà presentarsi muni-
ti di ticket di prenotazione
all’Open Day, di fototesse-
ra, di una carta di pagamen-
to elettronico e del vecchio
documento.

Carta d’identità elettronica: 
nel week end nuovo open day



Terna, il gestore della rete elettrica
nazionale, ha proclamato i vincitori
della seconda edizione del “Premio
Driving Energy - Fotografia
Contemporanea”, il concorso gratuito,
aperto a tutti i fotografi in Italia, finaliz-
zato alla promozione e allo sviluppo
culturale del Paese e dei nuovi talenti
del settore. Migliori interpreti del tema
del Premio di quest’anno, Elogio del-
l’equilibrio, una cinquina di autori a
prevalenza femminile: Dione Roach
per il Premio Senior, Martina Zanin
per il Premio Giovane, Beatrice Aiello
(IED - Istituto Europeo di Design,
Roma) per la Menzione Accademia. A
loro si aggiungono Antonio Vacirca,
che si aggiudica il Premio Amatori, e
Lorenzo Pipi, la cui opera è risultata la
più votata dalle persone di Terna, oltre
5.600, la ‘giuria più grande d’Italia’. Le
opere vincitrici e finaliste sono da oggi
in mostra presso Palazzo Esposizioni
Roma e visitabili, con accesso gratuito,
fino a domenica 15 ottobre. “I notevoli
risultati del Premio 2023 confermano la
bontà della scelta di Terna di promuo-
vere un progetto culturale a beneficio
del Paese. Quantità e qualità della par-
tecipazione sono espressione di un
chiaro messaggio: la volontà di lavora-
re tutti insieme per la fotografia italia-
na contemporanea, e di farlo con impe-
gno, passione e creatività. E con quella
dose di coraggio di cui c’è sempre biso-
gno”, ha commentato Igor De Biasio,
Presidente di Terna. “Mai come oggi è
importante che cittadini e famiglie sap-
piano che dietro l’energia che usano
ogni giorno c’è Terna, con il suo ruolo
guida nella transizione energetica. Il
Premio Driving Energy è uno strumen-
to importante in questo senso: ci aiuta
a far conoscere, bene, ciò che facciamo.
E lo fa rispettando criteri e valori che
guidano le nostre attività, anche nel
settore della cultura”, ha dichiarato

Giuseppina Di Foggia,
Amministratore Delegato e Direttore
Generale di Terna. “Siamo alla tappa
conclusiva della seconda edizione del
Premio: i risultati raggiunti, non le
nostre opinioni personali, ci conferma-
no che il progetto ha centrato i suoi
obiettivi. Il Premio Driving Energy è
senza dubbio un appuntamento
importante e riconosciuto nel settore e
un punto di riferimento per l’intera
comunità dei fotografi in Italia”, ha
affermato Marco Delogu, Curatore del
Premio e Presidente di Palaexpo. Le
motivazioni della Giuria attribuiscono
il riconoscimento Senior a Dione Roach
’per aver interpretato il tema del
Premio con coraggio, unendo narrazio-

ne del presente, storia individuale e
vicende collettive. L’opera di Roach ci
ricorda che l’equilibrio può avere tante
accezioni quante sono le posizioni che
occupiamo nella società, e può assume-
re vesti inaspettate, eppure capaci di
comunicarsi con forza e farsi capire da
tutti’. Il Premio Giovane a Martina
Zanin ’per aver portato su più livelli la
riflessione del Premio grazie alla solu-
zione installativa e alla scelta di affidar-
si all’ibridazione di codici e linguaggi.
Un’opera che indaga la relazione tra le
due opposte polarità dell’istinto ani-
male e della ragione umana, e il modo
in cui si ritrovano sul terreno delle rela-
zioni affettive e interpersonali’. Il
Premio Amatori ad Antonio Vacirca

’per aver proposto un’opera che, nel
rigore del bianco e nero e a partire
dagli scenari del paesaggio urbano,
svolge un’analisi sull’equilibrio come
armonia visiva e quindi di senso, come
punto d’incontro tra linee di forza
attorno alle quali si costruisce la perce-
zione visiva, l’atto stesso del vedere’.
La Menzione Accademia a Beatrice
Aiello ’per aver lavorato su un’inter-
pretazione di equilibrio del tutto inti-
ma, centrata sull’idea di maternità e sul
rapporto madre/figlia. Partendo da
una ferita dolorosa e metafisica, l’opera
di Beatrice Aiello traccia un racconto
coinvolgente, compiuto, svolto con
grande perizia anche dal punto di vista
squisitamente narrativo’. La Menzione

Opera più votata da Terna a Lorenzo
Pipi ’per aver ottenuto il maggior
numero di preferenze (un quinto del
totale) dalle persone del Gruppo, che
hanno visionato e votato sul portale
TernaCult le opere finaliste. Il lavoro di
Lorenzo Pipi ci invita a dare priorità
alla centratura del sé, alla ricerca del
proprio equilibrio interiore e alla foca-
lizzazione su ciò che nella nostra vita è
essenziale e degno di essere persegui-
to’. Le 5 opere vincitrici del Premio
2023, che si aggiudicano premi per
complessivi 29.000 euro, e le altre 36
finaliste, sono state valutate dal
Curatore, Marco Delogu, e dalla
Giuria, di alto profilo tecnico e artistico,
presieduta da Lorenza Bravetta, cura-
trice del settore Fotografia, cinema e
nuovi media presso La Triennale di
Milano, supportati dal Comitato di
Presidenza del Premio, composto da
Igor De Biasio e Giuseppina Di Foggia,
rispettivamente Presidente e
Amministratore Delegato di Terna. La
Governance del Premio ha visto que-
st’anno al lavoro anche il Comitato
d’Onore composto dai cinque vincitori
del Premio 2022 (Paolo Ventura, Gaia
Renis, Mohamed Keita, Eva Frapiccini
e Andrea Botto), che ha valutato, con la
Giuria, i lavori degli studenti per asse-
gnare la Menzione Accademia. La
mostra del Premio 2023, realizzata in
collaborazione con Azienda Speciale
Palaexpo, viene quest’anno declinata
nell’universo digitale in tre versioni, al
fine di aumentare i punti di accesso e le
modalità di fruizione delle opere:
Metaverso, nuova app gratuita PDE
(Premio Driving Energy) e virtual tour,
accessibile dal sito ufficiale del Premio
https://premiodrivingenergy.terna.it
/. Le opere selezionate sono pubblica-
te anche nel volume fotografico
‘Driving Energy’, declinato come cata-
logo ufficiale del Premio. 

Grande successo per la seconda edizione del concorso che ha visto
confermata la Medaglia del Presidente della Repubblica Sergio Mattarella

“Premio Driving Energy 2023 - Fotografia
contemporanea”: Terna proclama i vincitori

Martedì e mercoledì 3 e 4 Ottobre
2023 S3K partecipa con il proprio
Stand al grande evento CyberTech
Europe 2023 a Roma, presso la
Nuvola Convention Center, in Viale
Asia 41, dalle ore 9.00 alle 18.00. Dal
2014 CyberTech è la principale piat-
taforma di networking che conduce
eventi in campo industriale in tutto
il mondo. A Tel Aviv, New York,
Roma, Dubai, Tokyo, ed in molti
altri luoghi ancora le conferenze ed
esposizioni organizzate da
CyberTech sono il luogo ideale dove
apprendere tutto sulle ultime inno-
vazioni tecnologiche, sfide e soluzio-
ni. CyberTech-Europe 2023 ha come
tema centrale della propria confe-
renza “l’ecosistema su scala globa-
le”. S3K Full Service Partner multi-
disciplinare e guida esperta nella
Digital & Security Transformation, è
entusiasta di poter essere protagoni-
sta di questa manifestazione, insie-
me a partner d’eccezione, importan-
ti realtà del settore, che sviluppano
soluzioni innovative per rilevare e
mitigare le minacce alla sicurezza
nei dispositivi mobili e sono specia-

lizzate nella fornitura di soluzioni
avanzate per la protezione dei dati
aziendali. Presso lo Stand S3K è pos-
sibile discutere degli argomenti più
caldi del settore ICT e scoprire come

le competenze trasversali di S3K,
attraverso diversi mercati, tecnolo-
gie e sistemi di sicurezza informati-
ca, possano essere di supporto al
business. Occasione assolutamente

da non perdere!
Chi è S3K - S3K Security of the
third millennium S.p.A. si occupa di
Security & Intelligence,
Cybersecurity & Professional
Services, Critical Infrastructure
Protection. Il Gruppo S3K è un full
Service Partner della Digital &
Security Transformation. Si posizio-
na in modo unico nel mercato in cui
opera, sia grazie ad una precisa
offerta multidisciplinare integrata,
che ad un approccio volutamente
orientato alla semplificazione di
tutto ciò che riguarda i processi di
Digital e Security Transformation.
Le competenze principali sono:
CyberSecurity, Application
Development, Infrastructure
Management, Cloud & Managed

Security Services, Data
Analytics & Big Data.

Più caratteristiche
sono inoltre le
competenze ver-
ticali, nel nove-
ro delle quali
p a r t i c o l a r e

attenzione va al
PLM, Modelling &

Simulation, unica
realtà italiana certificata

NATO e Digital Transaction
Management, Business Operation
Systems. Non mancano ad esempio
soluzioni esclusive per il mondo
della sanità legate alla tecnologia
LiFI e non solo. S3K è una neo gran-
de azienda competitor ICT sul mer-
cato, che include, allo stato attuale,
ben undici aziende leader dei settori
di cui si occupa a 360 gradi, posizio-
nandosi, nel panorama nazionale e
internazionale, con un approccio ed
un’attività di rete multidisciplinare
nonchè specialistica senza preceden-
ti, per un terzo millennio più inno-
vativo, tecnologico, sicuro, intelli-
gente e performante. 

La partecipazione di S3K
a CyberTech Europe 2023
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L’Ufficio del Parlamento europeo
in Italia, in collaborazione con la
Rappresentanza della
Commissione europea, organizza
gli Stati Generali del Vino - Le
politiche Ue per promuovere la
competitività del settore, un’occa-
sione di confronto tra i rappresen-
tanti delle istituzioni europee,
nazionali e locali e gli operatori
del settore. L’evento conterà sul-
l’intervento di apertura di
Francesco Lollobrigida, ministro
dell’Agricoltura e della sovranità
alimentare e vedrà quindi la par-
tecipazione degli eurodeputati
Herbert Dorfmann, (PPE-SVP),
relatore della Strategia dal produt-
tore al Consumatore, Paolo de
Castro (S&D-PD), relatore della
Riforma delle Indicazioni
Geografiche, Nicola Procaccini

(ECR-FdI), Beatrice Covassi (S&D-
PD), Elena Lizzi (ID-Lega), Paola
Ghidoni (ID-Lega), Tiziana
Beghin (NI-M5S), Giuseppe
Ferrandino (Renew-Azione) e
Dino Giarrusso (NI).
Interverranno, inoltre,
Massimiliano Fedriga, presidente
della Conferenza dei presidenti e
della Regione Friuli Venezia
Giulia, Roberta Angelilli, vicepre-
sidente della Regione Lazio e
Sabrina Alfonsi, assessora

all’Agricoltura, ambiente e ciclo
dei rifiuti di Roma Capitale. Le
istituzioni si confronteranno con i
rappresentanti dei produttori e
delle associazioni di categoria del
settore vitivinicolo, agricolo ed
enoturistico in un dibattito modu-
lato su 4 panel: le politiche e il
quadro regolamentare UE per il
vino; export, accordi internaziona-
li, promozione e internazionaliz-
zazione; il vino e lo sviluppo
sostenibile e il vino come driver

del turismo esperienziale ed eno-
gastronomico italiano. Carlo
Corazza, direttore dell’Ufficio del
Parlamento europeo in Italia, e
Antonio Parenti, capo della
Rappresentanza della
Commissione, terranno i saluti
istituzionali. Moderano i giornali-
sti Alessio Romeo, IlSole24Ore -
Radiocor e Carolina Sardelli,
TGCOM24 - Mediaset. 

Le politiche UE per promuovere la competitività del settore

Stati Generali del Vino

Aumenta l’intelligenza, fa
bene al sistema immunitario,
migliora le capacità di lin-
guaggio anche in chi ha avuto
lesioni cerebrali, non c’è quasi
limite alle possibilità terapeu-
tiche della musica, e grazie a
recenti studi si è appreso che
la risonanza psichica alla
musica di manifesta fin dai
primi giorni di vita. “La musi-
ca influenza positivamente lo
sviluppo emotivo e accresce
l’intelligenza”, afferma la psi-
coanalista Adelia Lucattini
componente della Società
Psicanalitica Italiana, “Il cer-
vello del neonato ha la capaci-
tà innata di sentire i suoni già
nel grembo materno, e dalle
prime ore di vita è già in
grado di elaborare sonorità,
d’identificare dissonanze
distinguere i cambiamenti di
tono e riconoscere la musica.
L’infant research psicoanaliti-
ca e le neuroscienze hanno
messo in luce la funzione
essenziale del ritmo e della
musicalità già nei primissimi
scambi fra il neonato e le figu-
re di accudimento ovvero le

persone che si prendono cura
di lui, i genitori e i caregiver).
Gli stimoli musicali possono
dar luogo a trasformazioni
epigenetiche permanenti, poi-
ché la psiche ha un potere tra-
sformativo anche su alcune
parti del DNA. Il neonato è
capace d’interpretare sequen-
ze strutturate di suoni e note
musicali, soprattutto hanno
un ritmo simile a quelli del
corpo materno (cuore, respiro,
peristalsi, movimenti)”. In
occasione della Settimana
della Scienza sono oggetto di
discussione gli effetti benefici
della musica sul cervello degli
adulti, che sono molteplici:
non solo a livello emotivo ed
esperienziale, ma anche riabi-
litativo ad esempio, come evi-
denziano le ricerche condotte
su pazienti che hanno avuto
un danno celebrale traumatico
o un ictus, dell’emisfero di
sinistra specializzato nelle
funzioni del linguaggio. “Ma
non sono solo i pazienti con
disturbi neurologici a benefi-
ciare delle proprietà delle note
musicali”, prosegue Adelia

Lucattini, “è noto che la musi-
ca, il canto, suonare uno stru-
mento, sono un complemento
utile negli adolescenti depres-
si che già abbiano intrapreso
un trattamento psicoanalitico.
Inoltre, secondo recenti ricer-
che statunitensi condotte sugli
studenti delle scuole superiori,
suonare uno strumento
amplia la capacità di percepire
le sfumature linguistiche e di
cogliere i suoni “utili” anche
nel frastuono di un ambiente
rumoroso, come talvolta acca-
de, ad esempio, in classe. Le
persone che hanno una forma-
zione musicale hanno più suc-
cesso a livello scolastico e
accademico, poiché sviluppa-
no maggiori le capacità menta-
li, sono più intuitive, emotive
stabili e in grado di attingere
alle proprie qualità psichiche e
interiori. La musica non solo
favorisce lo sviluppo psicolo-
gico e può essere utilizzata a
scopo terapeutico, inoltre, se
praticata fin dall’infanzia, è
anche una vera e propria pre-
venzione dei disturbi del-
l’umore ed emotivi. La pratica

musicale unita all’ascolto, può
aiutare gli studenti a memo-
rizzare più facilmente i conte-
nuti, poiché rafforza e orga-
nizza il ritmo interno,
agendo anche sull’
inconscio. Fin dal-
l’antica Grecia, la
tradizione orale
dei grandi
poemi epici,
era sempre
accompagna-
ta dalla musi-
ca, basti pensa-
re all’Iliade e
l’Odissea omerici.
Non è da sottovalu-
tare il valore rivitaliz-
zante della musica, che
appaga, vivacizza, rallegra e fa
sognare. Bisogna imparare dai
giovani che hanno sempre una
canzone o una musica, scelta
tra tante, che scandisce i vari
momenti delle loro giornate,
che li accompagna e lascia un
segno per loro della loro esi-
stenza”. La musica ha un effet-
to estremamente positivo sulla
mente. È dimostrato da nume-
rosi studi, che ascoltare musi-

c a
classica o

jazz migliora le
capacità matematiche, l’ap-
prendimento delle lingue e la
creatività nella scrittura. Nel
caso dei bambini, è noto che
prendere lezioni di musica,
può migliorare le qualità intel-
lettive, l’empatia e le capacità
relazionali, grazie anche alla
presenza del maestro e la par-
tecipazione dei genitori alle
attività dei loro figli. Infine, la

musica può diventare uno
strumento utile anche nella
lotta contro la malattia di
Alzheimer. “La stimolazione
musicale”, conclude Adelia
Lucattini, “in particolare le
melodie significative per il
paziente, hanno un effetto
positivo nel modulare la pro-
gressione della perdita di
memoria, dei tempi di decadi-
mento cognitivo e sulla perdi-
ta di funzioni corporee. In
questi casi, la musica può esse-
re, a buon titolo, un’integra-
zione rispetto alle terapie far-
macologiche e ai protocolli ria-
bilitativi già consolidati, non
può mai sostituirsi ad essi. La
musica non compie miracoli,
ma certamente migliora la
vita”.
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La psicoanalista Adelia Lucattini: “Favorisce lo sviluppo emotivo e accresce l’intelligenza” 
Per la Settimana della Scienza:
i benefici della musica sul cervello

Venerdì nella Sala della Protomoteca del Campidoglio



Colosseo, estate oltre le aspettative
La soddisfazione del Ministro Gennaro Sangiuliano: “Circa 2.3 mln di ingressi”
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Nei mesi di giugno, luglio e
agosto 2023 sono stati
2.277.139 i biglietti acquistati
per visitare Colosseo, Foro
Romano e Palatino, con un
incremento di 315.493 taglian-
di, +16% rispetto allo stesso
periodo del 2019 (1.961.646
biglietti) e con una media di
circa 25.000 visitatori giorna-
lieri. L’importante traguardo
è anche il risultato dell’am-
pliamento dell’offerta cultura-
le proposta ai visitatori nel
2023 con l’apertura al pubbli-
co di nuovi spazi all’interno
del Colosseo e di straordinari
monumenti del Foro Romano
e Palatino. Per quanto riguar-
da l’Anfiteatro, il nuovo
ascensore panoramico rende
accessibile anche a un pubbli-
co con difficoltà motorie i
livelli superiori e l’attico del
monumento, mentre nei sot-
terranei (aperti al pubblico nel
2021) è ora fruibile, con
un’istallazione multimediale e
con una mostra dedicata ai
gladiatori, quello che resta del
criptoportico di collegamento

con il Ludus Magnus (la pale-
stra dei gladiatori). Nel Foro
Romano e Palatino l’apertura
più significativa ha riguardato
la monumentale Domus
Tiberiana, il più antico palaz-
zo imperiale, nuovamente
fruibile dopo quasi cinquanta
anni di chiusura. “Il Colosseo
si conferma il più importante
e visitato sito archeologico e

museale d’Italia e tra i più rile-
vanti a livello internazionale -
dichiara il Ministro della
Cultura, Gennaro Sangiuliano
- C’è una riscoperta del
mondo romano anche grazie a
opere cinematografiche, serie
tv, saggi e romanzi storici che
si riverbera positivamente
sulle visite a questo monu-
mento. Il nostro impegno, che

grazie al lavoro della
Direttrice del Parco, Alfonsina
Russo, stiamo già portando
avanti, è quello di aumentare
ancora l’offerta, come avvenu-
to di recente con l’inaugura-
zione della Domus Tiberiana,
e di elevare la qualità dei ser-
vizi”. Sempre in tema di
nuove aperture, anche la
Domus Aurea dallo scorso
mese di giugno è fruibile tutti
i giorni (e non solo il fine setti-
mana), con la possibilità di
visitare una suggestiva
mostra “L’Amato di Iside.
Nerone, la Domus Aurea e
l’Egitto”, lungo un percorso
che comprende anche
ambienti affrescati prima pre-
clusi al pubblico. “L’impegno
del Parco archeologico del
Colosseo sarà sempre rivolto
ad ampliare l’offerta culturale
e a contrastare, in assoluta
sinergia con le forze dell’ordi-
ne, qualsiasi fenomeno che
impedisca la visita ai suoi
straordinari monumenti”,
aggiunge la Direttrice
Alfonsina Russo.

Riuniti a Roma 
i Garanti regionali
dell’Infanzia 
e dell’Adolescenza
Organizzato da Monica Sansoni (Lazio)
l’incontro per favorire una maggiore
valorizzazione del loro ruolo 
e l’interlocuzione a livello nazionale
Il 26 settembre scorso si è svolto un incontro tra i Garanti dell’in-
fanzia e dell’adolescenza regionali e delle province autonome,
organizzato dalla Garante regionale del Lazio, Monica Sansoni,
presso la Conferenza dei presidenti delle assemblee legislative
delle Regioni e delle Province autonome. Dopo l’apertura e l’in-
troduzione dei lavori da parte di Monica Sansoni, si è svolto un
dibattito che ha visto numerosi interventi da parte dei Garanti
regionali, i quali hanno evidenziato l’esigenza di una omoge-
neizzazione e armonizzazione del sistema legislativo regionale,
pur nel rispetto delle scelte autonome che ciascuna assemblea
legislativa riterrà di attivare. I Garanti, inoltre, hanno espresso
l’esigenza di formulare proposte ai competenti organi del
Parlamento, attraverso un documento, elaborato in seno ad
appositi gruppi di lavoro/tavoli tecnici, che indichi le attività
che essi potrebbero svolgere sulla base di previsioni contenute
nella legislazione statale, anche in termini di confronto istituzio-
nalizzato con il Garante nazionale. Nel corso dell’incontro si è
dibattuto su una bozza di documento, elaborato da Ylenia Serra
(Garante Piemonte) unitamente ai colleghi Claudia Giudici
(Emilia Romagna) e Vincenzo Giuliano (Basilicata) che, pren-
dendo spunto dai diversi momenti di confronto già svoltisi tra i
garanti territoriali, è incentrato sull’individuazione e la conse-
guente attivazione di iniziative tese a favorire una maggiore
valorizzazione del loro ruolo, in particolar modo rendendo
sistematiche e strutturate forme di ascolto e coinvolgimento a
livello nazionale. Infine, i Garanti regionali hanno concluso i
lavori esprimendo piena e convinta solidarietà e vicinanza a
Monica Sansoni per l’atto intimidatorio subìto recentemente.
Hanno partecipato all’incontro (in presenza o collegati da remo-
to) i seguenti Garanti regionali: Fabio Biasi (Provincia autonoma
di Trento), Ylenia Serra (Piemonte), Riccardo Bettiga
(Lombardia), Guia Tanda (Liguria), Claudia Giudici (Emilia
Romagna), Camilla Bianchi (Toscana), Maria Concetta Falivene
(Abruzzo), Giuseppe Scialla (Campania), Ludovico Abbaticchio
(Puglia), Vincenzo Giuliano (Basilicata), Adele Squillaci (Valle
D’Aosta), Daniela Holler (Provincia autonoma di Bolzano),
Mario Caramel, (Veneto), Antonio Marziale (Calabria) e
Giuseppe Vecchio (Sicilia). All’incontro ha preso parte anche il
Paolo Pietrangelo, direttore generale del Segretariato generale
della Conferenza dei Presidenti delle assemblee legislative delle
regioni e delle province autonome.

E’ stata approvata nell’odierna
seduta del Consiglio Regionale
del Lazio la proposta di Legge
regionale n.72 del 12 settembre
2023, concernente: “Disposizioni
volte a favorire la circolazione dei
crediti fiscali derivanti dagli inter-
venti di cui all’articolo 119 del
decreto-legge 19 maggio 2020, n.
34, convertito, con modificazioni,
dalla legge 17 luglio 2020, n. 77”,
provvedimento che vede il capo-
gruppo di Fratelli d’Italia Daniele
Sabatini come primo firmatario e
che riguarda i crediti fiscali deri-
vanti dagli incentivi per efficienta-
mento energetico, sisma bonus,
fotovoltaico e colonnine di ricarica
di veicoli elettrici. “La proposta
approvata oggi dal Consiglio con-

ferma l’assoluta vicinanza della
nostra Regione e di questa ammi-
nistrazione e la sensibilità di que-
sta maggioranza alle necessità e
alle criticità dell’economia e del
settore produttivo, sensibilità con-
fermata dalla costante presenza
dell’assessore Righini nelle riunio-
ni della Commissione Bilancio:
quando parliamo dell’eventuale
acquisto dei crediti fiscali prove-

nienti dal 110, dunque l’efficienta-
mento energetico, che sono stati
maturati nella Regione Lazio, par-
liamo di un supporto concreto ed
efficace alle imprese, pensato ed
approvato dal Consiglio in tempi
brevissimi, che porterà un contri-
buto reale all’economia dei nostri
territori”, spiega Marco Bertucci,
presidente della Commissione
Bilancio del Consiglio Regionale

del Lazio. L’odierna approvazio-
ne arriva a seguito del lavoro por-
tato avanti dalla Commissione
Bilancio. “Colgo l’occasione per
sottolineare l’opera portata avanti
dalla Commissione e da tutti i
suoi componenti. Portare a com-
pimento provvedimenti utili alla
collettività in tempi brevi, ovvia-
mente in rispetto dei termini di
legge, è sempre stata una delle
mie priorità come presidente di
commissione: in questo caso era
ancor più necessario perché ci
apprestiamo a dare un sostegno
forte alle nostre imprese, una bella
boccata d’ossigeno”, prosegue il
consigliere regionale di Fratelli
d’Italia. Il PD ha confermato la sua
astensione. “Lo abbiamo ribadito
più volte insieme all’assessore
Righini e al capogruppo Sabatini:
la legge oggi approvata riguarda
il pregresso, il governo sta lavo-
rando sul futuro. Un’occasione
persa da parte dei colleghi di
opposizione per la condivisione
di un provvedimento utile per le
imprese e per l’economia della
nostra Regione”, chiude Marco
Bertucci. 

Regione, ok del Consiglio 
al PdL sui crediti fiscali
Bertucci: “Noi vicini ed attenti alle necessità del settore produttivo:
il sì dell’aula suggello al buon lavoro della Commissione Bilancio”
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CERVETERI – Il cambiamento
c’è stato con tanto di annuncio
roboante del sindaco relativa-
mente all’acquisizione del-
l’immobile della cantina socia-
le ormai diventato patrimonio
pubblico. Non è stato invece
annunciato il trasferimento
degli agenti della Polizia loca-
le in quei locali di via Fontana
Morella. Segno ormai evidente
che difficilmente avverrà il
tanto atteso trasloco per una
molteplicità di problemi, tra
cui quelli economici oltre alla
mancata acquisizione di atti
antisismici. Morale della favo-
la: il Comune continuerà a
pagare l’affitto, ben 17mila
euro, nell’attuale alloggio di
via Friuli. Tante volte era stato
detto da parte della classe
politica che la Municipale si
sarebbe spostata in una nuova
sede dove c’è la cantina e il
nuovo centro commerciale
non solo dal punto di vista
strategico, anche per un
discorso di risparmio finanzia-
rio. L’iter però ha subito una
brusca frenata e si sta andando
verso il definitivo semaforo

rosso. Avvisaglie ce n’erano
state lo scorso anno quando
Alessandro Gnazi, assessore al
Bilancio, aveva spiegato che
l’operazione affinché andasse
in porto, avrebbe avuto biso-
gno di fondi da inserire
appunto nel bilancio. Un cam-
biamento atteso da oltre 20
anni e che potrebbe non avve-
nire. Il sito sarebbe stato in

grado di poter disporre di par-
cheggi ampi per il parco veico-
li e di accogliere i disabili visto
che l’attuale caserma non lo
consente. I soldi spesi finora
avrebbero fatto di certo como-
do per altri settori, come quel-
lo dei servizi sociali ad esem-
pio.
SOS ORGANICO - Sempre sul
fronte della Polizia locale, i

vigili urnani devono inoltre
far fronte ad altri problemi tra
cui la carenza del personale.
Nonostante da inizio 2023 la
polizia locale possa comunque
contare su due unità in più,
assunte a tempo indetermina-
to dopo un regolare concorso,
e gli stagionali prolungati fino
a dicembre, la situazione è
sempre complicata.

Il trasferimento nei nuovi locali di via Fontana Morella già doveva essere stato effettuato

Polizia Locale, il trasloco rischia di saltare
Nell’attuale sede di via Friuli l’affitto costa 17mila euro e l’ingresso è “vietato” ai disabili

Da oggi, venerdì 29 settem-
bre, entrano in funzione i 4
rilevatori delle infrazioni a
semaforo rosso, posizionati
su via Aurelia, precisamente
alle intersezioni con via
Fontana Morella e Viale
Campo di Mare. Un impor-
tante aggiornamento che
rientra in una serie di lavori
volti a migliorare la sicurez-
za stradale nella nostra
comunità, avviati nei giorni
scorsi. Le operazioni sono in
fase di completamento, un moderno impianto semaforico è in fase
di installazione per garantire una circolazione sicura sia per i veico-
li che per i pedoni. Per garantire il rispetto delle regole del codice
della strada e la sicurezza di tutti i nostri cittadini, i due incroci
saranno costantemente sorvegliati dai rilevatori delle infrazioni a
semaforo rosso, dispositivi in grado di individuare e registrare le
infrazioni all’articolo 146 comma 3 del codice della strada. La san-
zione prevista per questa infrazione ammonta a 167,00€, se pagata
entro 5 giorni è invece di 116,90€ euro oltre le spese postali. Inoltre,
la violazione comporta la decurtazione di 6 punti dalla patente di
guida. È fondamentale sottolineare che se vengono rilevate due vio-
lazioni di questo tipo in un periodo di due anni, è prevista la
sospensione della patente di guida. La sanzione aumenta a 222,67
euro se l’infrazione viene commessa in orario notturno (dalle ore
22:00 alle ore 07:00 del mattino). La sicurezza stradale è una priori-
tà assoluta, e con la collaborazione di tutti, possiamo rendere le
nostre strade più sicure e accoglienti per tutti.

Pronti ad essere attivati i quattro rilevatori 
di infrazione posizionati sui 2 ingressi di Cerenova

Attivi da oggi i rilevatori 
d’infrazione al semaforo
sulla statale Aurelia

“E guai a dire che si sta strumentalizzando
qualcosa! Questa mattina si sarebbe dovuta
riunire la commissione sanità che aveva all’or-
dine del giorno due punti fondamentali sui
quali si sta lavorando da tanto tempo. Sono
già stati commessi errori macroscopici e ritar-
di nel regolamento di uno dei due punti all’or-
dine del giorno: la Consulta per le persone con
disabilità che molti genitori stanno aspettando
da tanto tempo, per poter far parte attivamen-
te di un organo che possa tutelare al meglio i
propri figli. L’amministrazione Gubetti non si
preoccupa nemmeno in queste situazioni di
mettere in piedi una squadra che possa lavora-
re fattivamente (e non con le solite parole e i

soliti proclami) a sostegno delle famiglie più
fragili. La mancata seduta di commissione
della data odierna è un fatto molto grave,
ancora più grave è il fatto che abbiano rinvia-
to a data da destinarsi. L’ennesimo ritardo nel
prendere di petto i problemi e cercare di risol-
verli.  L’altro punto all’ordine del giorno è il
servizio OEPAC. Anche per questo servizio
c’è una situazione vergognosa. La gara di
appalto, nel silenzio della maggioranza, ha
decretato l’esclusione della cooperativa che da
23 anni ha gestito questo e tanti altri servizi a
supporto della disabilità nel nostro territorio, e
l’assegnazione ad una ditta di Bari che sem-
brerebbe (approfondiremo la cosa) non avere

una sede operativa, personale amministrativo
col quale interfacciarsi, e soprattutto sembre-
rebbe essere sotto dimensionata per le esigenze
del nostro territorio..... Ci chiediamo a questo
punto cosa aspetta l’attuale maggioranza ad
alzare la famosa bandierina bianca e riporre il
proprio mandato nelle mani dei cittadini.
Crediamo, anzi ne siamo certi, che si sia tocca-
to il fondo.  La nostra città merita rispetto,
tutti i cittadini meritano rispetto, i più lfragili
meritano doppiamente rispetto e supporto”.
Così in una nota a firma dei consiglieri
comunali Vilma Pavin, Gianluca Paolacci,
Anna Lisa Belardinelli e Luca Piergentili
(Insieme per Cerveteri)

Salta la commissione Sanità, l’ira dei consiglieri Pavin, Paolacci, Belardinelli e Piergentili

“Gubetti alzi bandiera bianca”

SCANSIONA
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Il 7 ottobre si presenta “Ladispoli - Un lungo viaggio
nel tempo - Volume 3 - Tremila anni tra storia e immagini”
Appuntamento alle 17 nella Sala Consiliare “Fausto Ceraolo” di Piazza Falcone
All’esterno prevista una esposizione di automobili e macchine agricole d’epoca

di Marco Di Marzio

Il momento tanto atteso, chie-
sto e pensato è arrivato: saba-
to 7 ottobre 2023 sarà presen-
tato ufficialmente il libro
“Ladispoli – Un lungo viaggio
nel tempo – Volume 3 –
Tremila anni tra storia e
immagini”, edito dalla Casa
Editrice CISU. Con il
Patrocinio di Città di
Ladispoli, Pro Loco Ladispoli,
Centro Mare Radio e
Associazione Culturale
Progetti, l’evento si svolgerà
nella Sala Consiliare “Fausto
Ceraolo”, Piazza Giovanni
Falcone 1, a partire dalle ore
17. Presieduto dal Giornalista
Marco Di Marzio, l’incontro
vedrà il saluto del Sindaco di
Ladispoli Alessandro Grando,
le introduzioni dell’editore

CISU Enzo Colamartini e
della Direttrice di Collana
CISU Luana Bedin, nonché
l’intervento degli autori. La
pubblicazione del volume,
oltre a sancire l’entrata sulla
scena di una nuova opera let-
teraria dedicata alla riscoperta
della storia locale, segna la
chiusura di un lavoro di stu-
dio e di ricerca durato 9 anni,
che ha portato il 14 dicembre
2017 e il 15 dicembre 2019 alla
presentazione degli altri due
volumi. Il testo, composto di
oltre 430 pagine, come i due
precedenti, intende raccontare
tremila anni di storia di un
territorio, oggi Comune di
Ladispoli, attraverso l’ausilio
di immagini capaci di raccon-
tare l’evoluzione, dalle origini
ad oggi. Un traguardo impor-
tante, reso possibile grazie

all’impegno degli autori
Luana Bedin, Luigi Cicillini,
Nardino D’Alessio, Marco Di
Marzio, Marco Mellace,
Claudio Nardocci e Crescenzo
Paliotta, dei collaboratori
Giuseppe Cifani, Giovanna
Latour, Maria Teresa
Massaruti, Cristina Calabrese,
il compianto Furio Civitella,
oltre al prezioso contributo di
molti cittadini spinti a soste-
nere il progetto editoriale per
amore di Ladispoli e della sua
storia. Il libro, sponsorizzato
da Gran Bar Nazionale e
Hotel Miramare, è suddiviso
in otto capitoli e in specifici
paragrafi, mediante i quali,
secondo diversi argomenti
trattati e con il supporto delle
ricostruzioni 3D, si struttura il
lungo e visivo viaggio nel
tempo. Fare memoria è fonda-

mentale, soprattutto per il
presente, ed è per questo che
al fine di dare ulteriore sottoli-
neatura al momento, l’evento
di sabato 7 ottobre vedrà in
contemporanea, sempre in
Piazza Falcone, antistante il
Palazzo Comunale, dalle ore
15:30 fino al termine della pre-
sentazione, una esposizione di
auto e macchine agricole
d’epoca utilizzate in passato a
Ladispoli. Durante il pome-
riggio sarà possibile acquista-
re il libro, oppure inoltre pre-
notare l’intera collana com-
prendente un cofanetto com-
posto da tre volumi, sia in for-
mato cartaceo che digitale,
così da poter venire incontro
alle diverse esigenze di una
società moderna ma volente-
rosa di approfondire il suo
passato.
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Come programmato in esito all’in-
contro di ieri nella Sede del Goethe
Institut in via Savoia a Roma, alcune
docenti della Berufliches
Schulzentrum für Ernährung,
Sozialwesen und Wirtschaft di
Schneeberg/Schwarzenberg si sono
recate oggi in visita all’Istituto
Superiore “Giuseppe Di Vittorio” di
Ladispoli. Un incontro che ha con-
sentito di definire meglio i dettagli
dello scambio culturale fra le due
scuole. “Accogliamo con gioia le nostre
ospiti tedesche e siamo felici di dare il
via, con questa splendida giornata di
benvenuto, ad un nuovo possibile per-
corso di internazionalizzazione che favo-
rirà la crescita e la formazione culturale
degli studenti. – ha affermato la
Dirigente scolastica dell’Istituto
Superiore “Giuseppe Di Vittorio”
Prof.ssa Vincenza La Rosa - Crediamo
fortemente nell’efficacia di percorsi di
apprendimento che consentano un con-
fronto concreto con altri Paesi e prose-
guiremo su questa strada, forti dei risul-
tati già raggiunti”. E stamattina la
Responsabile del Settore

Internazionalizzazione Prof.ssa
Mariagrazia Passerini, accompagna-
ta dalla Prof.ssa Giovanna Albanese
(Referente PCTO) e dalla Prof.ssa
Marianna D’Amico (Docente di
Lingua Straniera dell’Istituto

Superiore “Giuseppe Di Vittorio”),
ha mostrato alla delegazione tedesca
i Laboratori e i locali dell’Istituto,
salutando le ospiti con una ricchissi-
ma colazione all’italiana e con un
aperitivo preparato dagli allievi

dell’Alberghiero coordinati dal loro
Docente Prof. Michele Comito. Ma è
stato l’intero Staff delle due sedi
dell’Istituto a ricevere con entusia-
smo le docenti della Sassonia, a par-
tire dal Vicepreside Prof. Sandro
Pase, dalla Prima Collaboratrice
della Dirigente Scolastica Prof.ssa
Anna Capodacqua e da tutti i mem-
bri del Team di Presidenza: la
Prof.ssa Rosa Torino, la Prof.ssa
Elisa Strisciullo e il Prof. Alessio
Orlandini. “Un successo straordinario
- ha commentato la Prof.ssa
Mariagrazia Passerini, Responsabile
del Settore Internazionalizzazione -
che ha visto la collaborazione di tutti i
Dipartimenti del nostro Istituto.
Abbiamo avuto un confronto molto inte-

ressante con la Preside Caterina Martin
e le colleghe Catharina Brauner e
Christin Hofmann. Le nostre ospiti sono
rimaste colpite dai Laboratori
dell’Istituto Alberghiero e dalla sua
organizzazione, anche perché provengo-
no da una Scuola con lo stesso indirizzo
professionale”. “Abbiamo avuto modo di
conoscere il loro sistema scolastico, ma
anche i percorsi di Alternanza Scuola-
Lavoro. - hanno aggiunto la Prof.ssa
Giovanna Albanese e la Prof.ssa
Marianna D’Amico - Questo primo
incontro ci ha consentito di individuare
diverse possibilità e modalità di coopera-
zione che potremo definire ancor meglio
in occasione della prossima visita in
Italia della Delegazione tedesca.
Ringraziamo tutti gli allievi e i colleghi
che hanno contribuito alla perfetta riu-
scita dell’iniziativa, a partire dall’impec-
cabile servizio di Accoglienza coordinato
dalla Prof.ssa Carmen Piccolo e
dall’Assistente Tecnica Tiziana
Feliciano. Continueremo a tenere
aggiornate le famiglie e gli allievi sulle
fasi successive di questo nuovo ed entu-
siasmante percorso di formazione”.

Incontro per definire i dettagli dello scambio culturale con l’Istituto Schneeberg-Schwarzenberg

I docenti della scuola sassone
visitano l’Istituto “Di Vittorio”

“Come avevamo annunciato,
sono iniziati i lavori di riqualifi-
cazione del manto stradale all’in-
gresso nord di Ladispoli, realizza-
ti e finanziati dalla Regione
Lazio”. A parlare è l’assessore
ai lavori pubblici, Veronica De
Santis, che ha annunciato l’av-
vio degli interventi di rifaci-
mento di entrambe le carreg-
giate di via Settevene Palo
nord. “In base al progetto esecu-
tivo approvato lo scorso giugno -
ha proseguito l’assessore De

Santis - i lavori interesseranno il
tratto che va dal cimitero fino alla
rotatoria in corrispondenza del
ponte Sandro Augello. I lavori,
per un investimento di circa 200
mila euro, sono gestiti e finanzia-
ti direttamente da parte
dell’Azienda Strade della Regione
Lazio. Con il rifacimento di
entrambe le carreggiate complete-
remo il restyling dell’ingresso
nord di Ladispoli, iniziato già
dalla nostra Amministrazione.
Ringrazio la preziosa collabora-

zione dell’Ufficio Manutenzioni e
Lavori Pubblici e la Dirigente
dell’Area Tecnica, nonché tutti i
professionisti che hanno lavorato
per l’esecuzione di questa opera
pubblica, di notevole importan-
za”.

Lavori di ripavimentazione
sulla via Settevene Palo,
ingresso nord di Ladispoli



Abbattimento pini
storici, l’opposizione scrive
alla Soprintendenza
dell’Etruria Meridionale

Fino al 1° Novembre appuntamenti presso lo Spazio Performativo Agorà a Ladispoli
Festival Corrispondenze: da oggi spettacoli,
workshop, tavole rotonde e incontri d’arte
Dal 29 settembre fino al 1°
novembre, presso lo spazio
performativo Agorà di
Ladispoli (Roma), si svolgerà la
quindicesima edizione del
Festival CORRISPONDENZE
con spettacoli, workshop,
mostre dedicati alla danza con-
temporanea ed eventi speciali.
Ideato nel 2010 con la direzione
artistica di Paola Sorressa, per-
former e coreografa internazio-
nale, direttrice artistica di
Mandala Dance Company e
organizzatrice di eventi artisti-
co/culturali, la rassegna multi-
disciplinare è divenuta un
appuntamento imperdibile
della stagione autunnale, ospi-
tando coreografi, artisti e per-
former dell’attuale panorama
della danza contemporanea ita-
liana. Oltre dieci appuntamenti
previsti con spettacoli e tavole
rotonde, proposti da note com-
pagnie italiane del panorama
italiano: Mandala Dance
Company + Estemporada,
Atacama + Kinesis,
GDO_UDA, Francesca
Selva/Con.Cor.D.A., Lost
Movement + Larumbe Danza
(SPAGNA), ResExtensa +
Mandala Dance Company,
Uscite di emergenza by
Atacama + ARB Dance
Company, Movimento In
Actor/Con.Cor.D.A., Padova
Danza Project. Dopo la giorna-
ta inaugurale del 29 settembre
con gli spettacoli Cross Over a
cura della MANDALA
DANCE COMPANY con la
coreografia di Paola Sorressa e
Lo stato della materia #ilmuta-
forme di ESTEMPORADA con
la coreografia di Livia Lepri, il
30 settembre il Festival CORRI-
SPONDENZE ospita ANIME
della compagnia ATACAMA,
con coreografie di Patrizia
Cavola e Ivan Truol, e Trumpet
di Kinesis, coreografato da
Angelo Egarese. Il 1° ottobre va
in scena TWEE - il gioco delle
coppie di GDO/UDA, coreo-

grafato da Ilenia Rossi. Si conti-
nua il 14 ottobre con Pietà per
Icaro di Francesca
Selva/Con.Cor.D.A. e il 15 otto-
bre con il doppio appuntamen-
to con la danza internazionale:
dalla Spagna arriva il coreogra-
fo Juan Torres di LARUMBE
Danza con lo spettacolo IN-
SIDE, e a seguire “O” della
compagnia internazionale Lost
Movement, con le coreografie
di Nicolò Abbattista e la dram-
maturgia di Christian
Consalvo. Il 27 ottobre il festival
prosegue con Nest: Sound
Silence - Partitura in Versi della
compagnia ResExtensa, coreo-
grafata da Elisa Barucchieri, e
con Riti di Passaggio di MAN-
DALA DANCE COMPANY
con le coreografie di Paola
Sorressa. Il 28 ottobre altro dop-
pio appuntamento con Shame
(on you) [estratto di Scylla]
della compagnia Uscite di
emergenza, con le coreografie
di Davide Romeo, e a seguire
Camera con vista interna della
ARB Dance Company guidata
dalla coreografa Ginevra

Cecere. Il 29 ottobre torna in
scena a Ladispoli Movimento In
Actor/Con.Cor.D.A. con la
nuova produzione La Ballata di
Colapesce, coreografata da
Flavia Bucciero. Il 30 ottobre la
programmazione di Festival
CORRISPONDENZE prosegue
con la serata finale dedicata a
NVED 23 (Nuovi Vettori
Evolutivi Danza 2023), progetto
di residenza creativa a sostegno
della crescita di nuovi talenti
coreografici nell’ambito profes-
sionale di Mandala Dance
Company. Tre aperture al pub-
blico per altrettanti progetti arti-
stici a cura dei 3 coreografi fina-
listi selezionati che lavoreranno
a stretto contatto con i danzato-
ri di Matrix [Pro] 2023. Il festival
si conclude il 1° novembre con
Sotto i cieli di Giotto (Le mani
degli angeli e Vita Nova 1), con
le coreografie di Emanuela
Tagliavia e Nicoletta Cabassi
della Padova Danza Project. Da
segnalare, tra gli eventi speciali,
la mostra fotografica I protago-
nisti di Corrispondenze 22 che
racconta e immortala gli eventi

e gli artisti della rassegna attra-
verso la magia degli scatti di
Dino Frattari, e nella giornata
del 31 Ottobre il FOCUS sulla
Rete Artemide, network inter-
nazionale nato nel 2021 compo-
sto da 20 donne: coreografe,
artiste, performer e direttrici
artistiche con l’obiettivo di
incentivare il dialogo e il con-
fronto, favorire la coproduzio-
ne di spettacoli, realizzare wor-
kshop, laboratori e conferenze,
condividere nuove pratiche di
trasmissione dell’arte, di crea-
zione, formazione e diffusione,
mettere in atto pratiche che
intervengano per la parità di
genere e per la creazione di pari
opportunità di azione e ruoli
per le donne in linea con gli
obiettivi dell’Agenda 2030. La
novità di questa edizione è la
presenza, negli incontri post
spettacolo tra compagnie e spet-
tatori, oltre al pubblico pagante,
quella di un pubblico di giovani
studenti delle Scuole Statali,
allievi delle Scuole di Danza
locali, e un pubblico “sapiente”
(registi, coreografi, docenti,
giornalisti) che animerà le tavo-
le rotonde con gli artisti dopo
ogni evento stimolando un
dibattito costruttivo da vari
punti di vista. Le osservazioni
più salienti che ne scaturiranno
saranno pubblicate sui social il
giorno seguente come recensio-
ne dell’evento stesso. Festival
Corrispondenze è organizzato
da Mandala Dance Company
(compagnia supportata dal MiC
- Ministero della Cultura), con
la direzione artistica di Paola
Sorressa con il patrocinio del
Comune di Ladispoli, dell’AICS
(Associazione Italiana Cultura e
Sport_Ente di Promozione
Nazionale) e dell’AICS
Comitato Regionale Lazio e
AICS Comitato Provinciale
Roma. Media Partner
Campadidanza Dance
Magazine; Ufficio Stampa
Theatron 2.0.

Pubblichiamo la segna-
lazione in merito all’ab-
battimento di 17 Pinus
Pinea sulla Via Aurelia
al km 37,300-39, a firma
dei consiglieri comunali
d’opposizione: “I sotto-
scritti Consiglieri
Comunali, in riferimento alle procedure in atto per l’ abbatti-
mento di 17 Pinus Pinea nel tratto di statale Aurelia compreso
tra il km 37,300- 39, fanno parente quanto segue: - nella relazio-
ne tecnica a cui si fa riferimento non sono presenti le schede
(distinte albero per albero) che pure vengono menzionate; - non
risultano allegati i risultati delle prove tecniche effettuate; - non
risultano individuati e geolocalizzati gli alberi di abbattere; -
sono presenti nella relazione incongruenze sul posizionamento
degli alberi rispetto alla sede stradale e il fosso di scolo, all’età
degli alberi (molto maggiore di quanto ipotizzata), alla ipotizza-
ta ma non reale (in base anche a documentazione fotografica)
contemporaneità dell’impianto degli stessi. Alla luce di quanto
sopra elencato i sottoscritti chiedono: di ricevere copia della
documentazione mancante; la sospensione dei lavori di abbatti-
mento e una perizia tecnica aggiuntiva anche alla luce delle
testimonianze storiche e fotografiche disponibili. I sottoscritti
sono pienamente consapevoli delle esigenze di sicurezza per la
mobilità, esigenze sulle quali non intendono interferire: il nostro
intervento nasce dalla esigenza di salvaguardare un patrimonio
naturalistico, paesaggistico e storico unico ed irripetibile per il
nostro territorio”. Così in una nota a firma dei consiglieri comu-
nali Crescenzo Paliotta, Silvia Marongiu, Fabio Paparella,
Gianfranco Marcucci, Alessio Pascucci, Daniela Ciarlantini,
Amelia Mollica Graziano, Roberto Garau.
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Una storia dolcissima quella che racco-
gliamo dai social, questa volta davvero
fondamentali a conoscere e condividere.
A riportarla è l’Avo Cerveteri, che raccon-
ta: “Presso la Casa della Salute di
Ladispoli/Cerveteri nel Reparto di
Degenza Infermieristica, che noi seguia-
mo come volontari, è ricoverato un signo-
re napoletano di nome Giuseppe
Vastarelli, appassionato di poesia. Il suo
più grande desiderio è di lasciare le sue
poesie come ricordo, quindi ci ha pregato
di pubblicarle. Iniziamo con la prima, una
poesia dedicata alla sua mamma che
ricorda continuamente anche noi colloqui
con noi. Una poesia scritta in napoletano,

che si riporta senza correzioni e traduzioni”

FESTA DELLA MAMMA - “Mia cara
mamma che tristezza, saie pe’ me. Oggi è
a festa toia e io sto luntano a te, ma scri-
venn’ chisti quattro righi ca io cchiù stoi

chiagnenne oggi otto maggio, mamma
auguri a te. Nun chiagnere te prego, nun
sciupa sta bella faccia toia, ca ogni istante
a tengo dinto core, ma cinne dint” o giar-
dino e coglie a chiu bella delle rose ca io
piantai sulo pe te. Mo maddurmento
mamma e sogno o viso tuo. Pochi mesi
ancora “10” poi torno add’u te. Ti giuro
che nel futuro quann” sarà a festa toia
coglierò milioni “e rose pe’dda sulo a te.
Poi ringrazio o Signore e dico: grazie Gesù
Cristo pecchè a cchiù bella mamma le data
sulo a mme” “con questa poesia che ho
scritto mi auguro che non vi dimentichia-
te di me” 

Giuseppe Vastarelli

Le ha raccolte l’Avo - Associazione Volontari Ospedalieri di Cerveteri
Ricoverato alla Casa della Salute dedica delle poesie ai volontari



“A quanto sembra le vicen-
de che coinvolgono il
Sindaco Tidei mettono il
gossip al posto della politi-
ca. L’opposizione locale si
scaglia in una crociata su
fatti privati non dicendo
una parola sul reato di
Revenge Porn attenzionato
dalla Procura della
Repubblica di
Civitavecchia e sull’inchie-
sta per corruzione che non
coinvolge il Sindaco.
Vorremmo solo ricordare
che sul tema del revenge
porn si sono consumate
tragedie dove alcune per-
sone sono arrivate anche a
togliersi la vita. Nessun
distinguo, nessuna presa di
distanza. Nel procedimen-
to in corso il sindaco è il
denunciante e presumibil-
mente il Comune di Santa
Marinella è parte lesa, ma
anche questo è irrilevante.
Di tutto ciò non si legge
una sola parola espressa
dalle consigliere Baciu e
Fantozzi. L’oppposizione si
spinge a parlare di “fatti
giudiziari che stanno tra-
volgendo il sindaco Pietro
Tidei”, dimenticando che
non sono emersi fatti di

rilevanza penale nei con-
fronti del sindaco. Ma
anche questo non ha
importanza! Come non
conta nemmeno che la
prima presa di posizione
ufficiale del centrodestra è
l’interrogazione parlamen-
tare del Capogruppo di
Forza Italia in commissione
Giustizia Pierantonio
Zanettin (già consigliere
del CSM) secondo cui: “La
sconcertante vicenda che
ha interessato il sindaco di
Santa Marinella Pietro
Tidei dimostra, una volta
di più, l’inadeguatezza
della disciplina delle inter-
cettazioni chiaramente
incapace di tutelare la pri-
vacy di soggetti terzi coin-
volti loro malgrado nell’in-
chiesta “definendo inaccet-
tabile” che in occasione di
un’indagine per corruzio-
ne, attivata su denuncia di
Tidei, confluiscano nel
fascicolo intercettazioni
ambientali del tutto irrile-
vanti ai fini dell’inchiesta
ed è ancora più intollerabi-
le che questi video siano
diventati di pubblico domi-
nio”. In tutto questo mara-
sma l’unico fatto acclarato

è che sono stati lesi i diritti
delle persone vedendo
divulgate cose che appar-
tengono alla sfera privata e
rendendole di dominio
pubblico. Ne avrebbero le
consigliere Baciu e
Fantozzi di temi politici
per farci conoscere il loro
pensiero. A sorpresa, pre-
feriscono invece, occuparsi
del gossip anziché della
politica, chiedono le dimis-
sioni del sindaco.
Concludiamo dicendo che i
fatti privati in questione,
che sono purtroppo stati
resi pubblici, sono un fatto
personale. Invitiamo il
Sindaco a rimanere alla
guida dell’amministrazio-
ne perchè non ha commes-
so alcun reato, l’azione
politica ed amministrativa
è indiscutibilmente positi-
va, ha sollevato la città dal
baratro in cui era precipita-
ta e sono moltissime le cose
fatte. Ma ancora molto c’è
da fare. Per tanto compren-
diamo che il Sindaco possa
essere umanamente prova-
to da questa orribile vicen-
da, ma non possiamo che
chiedergli di continuare a
portare avanti il program-

ma a cui la città ha dato
fiducia. Perchè è su quello
che è stato eletto per la
seconda volta, per quanto
ha fatto e per quanto farà e
non di certo per la sua vita
privata. Esprimiamo tutta
la nostra solidarietà a
Pietro Tidei”. Così in una
nota a firma del direttivo di
Italia Viva Santa Marinella
e Santa Severa.

Parla la donna del video con il Sindaco di S. Marinella:
“Ho detto tutto a mio marito. Tidei dovrebbe dimettersi”
“Avrei voluto affrontare la vicenda in un altro modo. Avrò anche sbagliato ma questa è una macchina del fango”
Ha parlato per la prima volta la
moglie dell’uomo a cui il sin-
daco di Santa Marinella Pietro
Tidei aveva promesso 53 mila
euro per una consulenza infor-
matica. La donna ammette che
è lei la persona ritratta nel
video hot in cui fa sesso nella
sala riunioni della sede comu-
nale con il primo cittadino.
Dice di averlo dovuto confessa-
re al marito, che il sindaco gli
avrebbe offerto soldi per
“tenerselo buono”. L’inchiesta
nasce da una denuncia dello
stesso Tidei nei confronti di
alcune persone, tra cui alcuni
consiglieri comunali, per una
presunta corruzione. Il reato è
stato successivamente derubri-
cato dal pubblico ministero. La
donna confessa oggi in un’in-
tervista a Giuseppe Scarpa per
l’edizione romana di
Repubblica che al marito ha
detto tutto “ieri. La pressione era
insostenibile. Avrei voluto affron-
tare la vicenda in un altro modo.
Avrò anche sbagliato ma questa è
una macchina del fango”. La pro-
cura di Civitavecchia aveva
fatto installare una serie di tele-

camere-spia all’interno del
comune. Proprio per verificare
la denuncia di Tidei. Gli inve-
stigatori avevano giudicato
irrilevante ai fini dell’indagine
quel materiale. Che poi però è
finito nelle carte date a Roberto
Angeletti, uno degli indagati,
con l’autorizzazione della stes-
sa procura. A quel punto Tidei
presenta la denuncia: il video
sta circolando. E il pm indaga
Angeletti, che però si professa

innocente. Anche se attual-
mente è indagato per revenge
porn. La donna dice che adesso
non ha intenzione di fare nulla.
È rassicurata dal fatto che il
video non circola in rete. Dice
che il marito è una persona
“perbene, che sta soffrendo”. E
racconta come è andata: “Ero lì
per lavoro. Con Tidei ci conoscia-
mo da tempo ed è successo quello
che è successo. Un’unica volta,
nessuna relazione, lo definirei uno

scivolone e adesso sono impigliata
in questa rete”. Sostiene di non
aver mai ricevuto incarichi dal
comune: “Assolutamente no, è
riscontrabile. Ho la mia professio-
nalità, il mio lavoro, non ho biso-
gno di chiedere niente a nessuno.
E nemmeno mio marito ha ricevu-
to alcun incarico”. Il marito ha
precisato che Tidei dopo la
consulenza informatica gli
aveva proposto un incarico
afferente alle sue competenze,
che invece aveva accettato.
“Riguardava la riqualificazione
complessiva del litorale di Santa
Marinella, un progetto da 2 milio-
ni di euro”, ha detto.
Concludendo poi che non se ne
era fatto nulla dopo il voto alle
elezioni. La donna non rispon-
de alla domanda sull’astio che
potrebbe nutrire per Tidei
dopo l’accaduto. E dice che
non l’ha sentito e non vuole
sentirlo. Aggiunge che dopo
questo caos dovrebbe dimet-
tersi: “Guardi io non avrei dovuto
fare quello che ho fatto, ma anche
lui non doveva farlo in una sede
istituzionale”. Il resto, dice,
deve vederselo con suo marito.

Italia Viva: “Il sindaco Tidei non ha commesso
alcun reato, resti alla guida dell’amministrazione”

la Voce TTVV
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Le consigliere Baciu e Fantozzi chiedono
le dimissioni: “Sono un atto di rispetto dovuto”

“Il ‘sexy gate’ del sindaco
sta distruggendo l’immagine
di Santa Marinella”

SANTA MARINELLA - “Il sexy gate del sindaco Pietro Tidei sta
distruggendo l’immagine di Santa Marinella. Derisa, umiliata, offesa,
ferita nella dignità e nell’orgoglio, La nostra città, ogni mattina si
risveglia con la paura e la vergogna di vedersi sbattuta sulle prime
pagine dei quotidiani nazionali”. A parlare sono le consigliere di
minoranza Alina Baciu e Ilaria Fantozzi. “La comunità santamari-
nellese sta subendo un danno di immagine enorme - continua la nota
- i cittadini sono attoniti e subiscono impotenti gli eventi per colpa di
una macchina amministrativa ostaggio di una situazione senza prece-
denti nella sua storia recente. Santa Marinella non merita una gogna
mediatica giornaliera, per fatti che nulla hanno a che vedere con il pub-
blico interesse del nostro territorio. Tutto ciò deve finire. La credibilità
cancelli lo sconcerto, l’orgoglio lo sconforto. Dobbiamo difendere il
nome della nostra città, la storia che l’accompagna, i suoi cittadini one-
sti e le donne coraggiose. La politica torni ad essere al servizio della
comunità e non la comunità al servizio di qualcuno. Siamo state vota-
te, elette, affinché svolgessimo un ruolo che per noi vuol dire innanzi
tutto responsabilità, serietà e senso del dovere. Chiediamo che i nostri
colleghi di maggioranza facciano altrettanto, che prendano una posi-
zione intervenendo e rispondendo a quegli stessi cittadini che non più
di quattro mesi fa hanno consegnato loro le chiavi della nostra città. Ci
auguriamo che i fatti giudiziari che stanno travolgendo il sindaco
Pietro Tidei possano trovare una giustificazione e spiegazione reale.
Tuttavia riteniamo che le dimissioni del primo cittadino siano un atto
di rispetto dovuto verso la nostra città di cui per anni ne è stato ed è il
primo cittadino”. “Dimissioni - concludono Baciu e Fantozzi - che
gli permettano di chiarire con serenità ogni posizione, garantendo il
rispetto dovuto ad ogni istituzione. Atto di rispetto che merita l’intero
consiglio comunale, altare dei santamarinellesi e dei santaseverini”.

“L’opposizione locale si scaglia in una crociata su fatti privati non dicendo una parola
sul reato di Revenge Porn attenzionato dalla Procura della Repubblica di Civitavecchia”



Campagna di scavi 
di Castrum Novum
con 40 studenti,
volontari e archeologi

L’annuncio del sindaco di Santa Marinella, Pietro Tidei
Pronto a partire il piano di rilancio
Turistico e Culturale della Perla
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“Vogliamo dare una svolta,
per questo abbiamo avviato
un grande progetto di rilancio
turistico e culturale di Santa
Marinella e Santa Severa, che
sia in grado di intercettare i
flussi dei croceristi e dei turi-
sti”. Lo comunica il Sindaco di
Santa Marinella Pietro Tidei.
“Stiamo inoltre lavorando -
afferma il Sindaco - alla istitu-
zione della “Consulta dei gio-
vani”, affinché possano parte-
cipare attivamente alla vita
amministrativa, sociale e cul-
turale della città attraverso
idee e progetti fattibili che
possano essere attuati in
tempi celeri per il migliora-
mento dell’offerta turistica in
generale. Molto spesso abbia-
mo sentito dire che a Santa
Marinella e Santa Severa non
sono presenti strutture dedite
allo svago e al divertimento,
soprattutto per i giovani, ed in
parte è veritiero. Questo
dipende da vari fattori, urba-

nistici ed economici, poiché in
primis il Comune non dispo-
ne di grandi spazi per la rea-
lizzazione di eventuali strut-
ture adibite allo scopo e anche
perché non si è avuta la
opportunità, nel tempo, che
investitori locali o esterni
abbiano investito in tal senso
sul territorio. Il Comune, è
bene ribadirlo, non può sosti-

tuirsi all’imprenditoria priva-
ta, ma certamente, ed è quello
che vogliamo impegnarci a
fare nei prossimi mesi, può
adoperarsi attraverso una
serie di strumenti amministra-
tivi e al coinvolgimento dei
giovani, per portare avanti e
supportare idee e progetti che
possano ospitare eventi ludici
e culturali di rilievo nazionale

ed internazionali, veri e pro-
pri appuntamenti fissi e della
tradizione folkloristica della
città affinché si possa creare
un circuito virtuoso tra cultu-
ra, turismo, economia ed
occupazione. Occorre dunque
un salto di qualità - conclude
il Sindaco - che pur con le
dovute peculiarità e relative
problematiche rispetto ad una
città che si estende lungo circa
20 km, sappia creare le condi-
zioni per una rinascita cultu-
rale e associativa che faccia di
Santa Marinella una culla
della cultura e del divertimen-
to. Di pari passo, ovviamente,
porteremo in breve tempo
all’attenzione dei cittadini, il
grande piano di arredo urba-
no e riqualificazione che gli
uffici stanno predisponendo e
per il quale contiamo di recu-
perare un cospicuo finanzia-
mento, affinché la città diven-
ti finalmente a misura d’uo-
mo”. 

Oltre quaranta studenti, volontari
e archeologi hanno preso parte
alla campagna di scavi di
Castrum Novum, il sito dell’anti-
ca città fortificata risalente alla
prima metà del III secolo.
Prevista, per domani alle 18:30
presso l’Aula Consiliare di Via
Cicerone, la presentazione dei
risultati della ricerca 2023 alla pre-
senza del Sindaco Pietro Tidei,
dell’assessore alla cultura, della
delegata a Castrum Novum e del
responsabile del Polo Museale,
Flavio Enei. Partita il sei settembre
scorso, la campagna 2023-2024 è
condotta dal Polo Museale Civico
e ha visto la collaborazione della
West Bohemian University,
dell’Institutum Romanum
Finlandiae e del Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite. Obiettivo l’esplorazione
dei resti del Castrum dell’epoca
della prima Guerra Punica, sepol-
ti al di sotto del grande teatro di
epoca imperiale rimesso in luce lo
scorso anno. “Abbiamo inaugura-
to poche settimane fa l’avvio degli
scavi e sarà un piacere valutare i
risultati di quanto ad oggi gli
archeologi sono riusciti a scoprire
in questo sito così importante per
la nostra città- ha detto il sindaco
Pietro Tidei- Abbiamo molte
aspettative e siamo certi che il

gruppo del Polo Museale e la col-
laborazione con gli istituti finlan-
desi, boeri e con il Gruppo
Archeologico del Territorio Cerite
porteranno ancora più lustro
all’antico sito. A breve verranno
terminati i lavori per la costruzio-
ne del Centro Visitatori e come ho
più volte detto, Castrum Novum
sarà metà di visitatori da tutto il
mondo”, ha concluso il Sindaco.
“Domani presenteremo ai cittadi-
ni e all’Amministrazione il risulta-
to del lavoro della campagna di
scavi 2023. Lavoro che è stato
egregiamente portato avanti dai
volontari e dagli archeologi, che
da anni collaborano con il Polo
Museale. Sono emersi importanti
resti degli edifici più antichi sepol-
ti sotto il grande teatro del II sec.
d.C.”, ha affermato Flavio Enei.
Un appuntamento molto atteso
quindi quello di domani al
Municipio, che senza dubbio tro-
verà l’interesse di molti appassio-
nati di archeologia e non solo.
Sono inoltre ripartite le visite gui-
date al sito, che questa estate ha
accolto centinaia di presenze.
Molto apprezzata è stata l’iniziati-
va “Castrum Novum Revivit”, un
percorso didattico tra le tradizioni
e la vita quotidiana nell’antica
città romana, che presto verrà
riproposta.

Piano di Emergenza Comunale
Presentata la bozza definitiva
E’ stata presentata questa mattina
nell’ Aula Consiliare di Via
Cicerone la bozza definitiva rela-
tiva al Piano di Emergenza
Comunale, stilato dalla società
abruzzese DIVAL, su richiesta
dell’Amministrazione Comunale.
Presenti all’incontro l’assessore
Amanati, gli assessori Ferullo e
Mei, il comandante della Polizia
Locale Marinangeli, i rappresen-
tanti della Protezione Civile, della
Misericordia, del Nucleo
Sommozzatori e Roberto
Valmarin amministratore delega-
to della società pescherese.
Entrando nel dettaglio, il PEC è la
progettazione e l’organizzazione
di ogni attività e delle procedure
che si devono adottare per affron-
tare un evento calamitoso. Si trat-

ta di uno strumento indispensabi-
le per organizzare le attività di
intervento dell’intero apparato
d’emergenza, da quello comuna-
le a quello sovracomunale, dal

volontariato alla popolazione. 
“La stesura del nuovo Piano
d’Emergenza Comunale deve
tener conto dei rischi e delle
variazioni degli scenari che si
possono presentare in caso di
calamità di varia entità- ha affer-
mato il Sindaco Pietro Tidei-
L’aggiornamento del Piano è
necessario e indispensabile per
salvaguardare i cittadini e il
nostro territorio”, ha concluso il
Primo Cittadino. “Bisogna cono-
scere e mappare l’intero territorio,
conoscerne la morfologia, i corsi
d’acqua, le infrastrutture e i tipi di
emergenza che si possono verifi-
care. A tal fine nel PEC si tiene
conto ad esempio dei pericoli di
esondazione, delle frane, degli
incendi boschivi che interessano
le zone antropizzate, dei sismi,
delle perturbazioni climatiche- ha
dichiarato Amanati-E’ fonda-
mentale studiare e conoscere anti-
cipatamente le conseguenze che
questi eventi possono avere sulla
città e sulla popolazione. 
Il nostro territorio è già compro-

messo, attraversato com’è da ben
22 fossi ed in passato si è dovuto
scontrare con il dissesto idrogeo-
logico”, ha concluso l’Assessore.
Il PEC viene redatto tenendo
conto delle linee guida del
Dipartimento m Nazionale e
Regionale della Protezione Civile
e deve essere periodicamente
aggiornato e essere facilmente
accessibile ai soccorsi anche ester-
ni alla città.
“Il Sindaco è l’autorità territoriale
di Protezione civile e utilizzando
il COC (centro operativo comu-
nale) potrà avviare la macchina di
assistenza e soccorso ai cittadini,
che devono essere informati e
addestrati all’autoprotezione per
evitare conseguenze peggiori e
ritardi nei soccorsi”, ha spiegato
l’ingegner Roberto Valmarin.
Prossimo passaggio per l’appro-
vazione del nuovo Piano
Emergenza Comunale e la pre-
sentazione al Consiglio
Comunale e la sua diffusione alla
popolazione, partendo dalle
scuole cittadine.





Si è conclusa lo scorso 17 set-
tembre l’operazione “Mare
Sicuro 2023”, la tradizionale
campagna di prevenzione e
sicurezza condotta dalle
Capitanerie di Porto – Guardia
costiera ormai da oltre 30 anni
nella stagione estiva, sia in
mare che a terra, lungo le coste
del Paese. Salvaguardia della
vita umana in mare, vigilanza
sul regolare svolgimento delle
attività ricreative/commercia-
li e tutela dell’ecosistema
marino sono state le parole
d’ordine che hanno caratteriz-
zato la fase operativa coordi-
nata nel Lazio dalla Direzione
Marittima di Civitavecchia. Le
attività, hanno visto impegna-
te le pattuglie terrestri ed i
mezzi navali dei
Compartimenti Marittimi di
Civitavecchia, Fiumicino e
Gaeta e dei 17 Uffici marittimi
minori, finalizzate a presidiare
gli oltre 361 Km di costa com-
presi nei 22 comuni costieri
distribuiti nelle Province di
Viterbo, Roma e Latina e gli
11.500 metri quadrati di mare
ricadenti nella giurisdizione
laziale, che si estende da
Montalto di Castro a
Minturno, isole Pontine inclu-
se. L’impegno della Guardia
costiera è stato prioritariamen-
te rivolto alla salvaguardia
della vita umana in mare; 33
sono state le unità che hanno
richiesto e ottenuto il soccorso
dei mezzi navali della Guardia
Costiera impiegati e 114 le per-
sone complessivamente tratte
in salvo nei 78 interventi SAR
coordinati in assistenza a
diportisti, bagnanti e subac-
quei. Grande attenzione è
stata posta agli apprestamenti
di salvataggio previsti dalle
ordinanze che, attraverso il
dialogo con le
Amministrazioni locali, ha
portato ad aumentare il nume-
ro di spiagge libere regionali
presidiate dagli assistenti
bagnanti. L’incremento dei
controlli in mare non ha ovvia-
mente condizionato l’attività
di vigilanza quotidianamente
posta in essere nei porti ove,
nel periodo estivo, sono note-
volmente cresciuti i volumi di
traffico, soprattutto di unità
passeggeri. Sono stati registra-
ti numeri importanti nei colle-
gamenti con le Isole Pontine e
soprattutto a Civitavecchia
dove, da giugno a settembre,
sono transitati oltre un milione
di passeggeri su navi da cro-
ciera cui sommare i fruitori dei
regolari traffici di linea con la
Sardegna, la Sicilia e
Barcellona. Al termine del-
l’operazione, nel corso della
quale sono stati effettuati più
di 10.500 controlli in tutti gli
ambiti di diretta competenza
del Corpo, sebbene sia stato

privilegiato un approccio di
natura preventiva piutto-
sto che repressiva, sono
state comminate 611 sanzio-
ni amministrative e redatte
15 informative di reato alle
competenti Autorità
Giudiziarie. In tale contesto,
2.150 verifiche condotte
lungo il litorale hanno per-
messo di restituire alla libera
fruizione circa 3.400 metri
quadri di aree demaniali
marittime e specchi acquei,
caratterizzati dal fenomeno
dell’illegale pre-posiziona-
mento di attrezzature balneari
da parte di soggetti privi di
autorizzazione. Come sempre
grande attenzione è stata rivol-
ta alle attività di tutela
ambientale con un notevole
incremento, in particolare,
delle attività di monitoraggio
dell’area marina protetta di
Ventotene-S.Stefano. “La sta-
gione estiva 2023 è risultata
particolarmente impegnativa,
caratterizzata da una grande
frequentazione delle spiagge
anche per le elevatissime tem-
perature registrate nei mesi di

giugno e luglio.
Facendo un raffronto con l’an-
no precedente, il numero dei
soccorsi ha registrato una posi-
tiva flessione, segno di una
sempre maggiore consapevo-
lezza dei diportisti e dell’im-
portante ruolo svolto dalla
Guardia Costiera nell’attività
di informazione e prevenzio-
ne, oltre che in quella più pret-
tamente operativa – sottolinea
il Capitano di Vascello
Michele CASTALDO,

Direttore Marittimo del
Lazio. L’estate rappresenta il
momento di massima fruizio-
ne di spiagge e mare da parte
della collettività ed il nostro
personale è chiamato a vigila-
re, in modo discreto ma sem-
pre presente, il corretto svolgi-
mento delle attività balneari
ponendosi quale sicuro punto
di riferimento per ogni proble-
matica. Nonostante i costanti
inviti alla prudenza e alla
responsabilità è tuttavia inevi-
tabile che si registrino maggio-

ri situazioni di pericolo, causa-
te il più delle volte da condot-
te rischiose o negligenti, che
talvolta sono da censurare e, se
necessario, reprimere. I dati
complessivi ci consentono di
ritenerci molto soddisfatti per i
risultati conseguiti e per que-

sto ringrazio tutto il personale
della Guardia costiera della
Direzione marittima che con
grande dedizione e profondo
senso di appartenenza ha svol-
to un lavoro importantissimo a
favore della comunità che sul
mare vive, lavora e si diverte”.
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CIVITAVECCHIA - Torna a
Civitavecchia la seconda edizione di
“Vivere il mare”, lo spettacolare
evento inaugurato lo scorso anno
nella splendida cornice del Porto
storico. Da Giovedì 5 a domenica 8
ottobre, da piazza della Vita al Forte
Michelangelo, dall’anfiteatro
all’Antica rocca fino al mare, un’uni-
ca grande location ospiterà fiere,
esposizioni nautiche, mostre, gare
sportive e stand gastronomici che
celebreranno il mondo marino in
tutte le sue forme, sociali, sportive,
economiche e storiche. «Siamo vera-
mente felici di avere organizzato un
evento così importante» ha dichiara-
to l’assessore al Commercio Dimitri
Vitali, «perché Civitavecchia merita-
va una manifestazione del genere e
perché, oltre a confermare “Vivere il
mare” per il secondo anno, stiamo
programmando l’istituzionalizza-
zione dell’evento che da qui in avan-
ti rappresenterà l’appuntamento
fisso per la degnissima chiusura
della lunga estate civitavecchiese.
Non è mai facile organizzare eventi
di questa portata, tante sono le real-
tà da coinvolgere, oltre al lavoro di
raccordo tra gli organizzatori e
l’Autorità portuale, la Capitaneria di
porto e le Forze dell’Ordine, ma ci
siamo riusciti con il massimo impe-
gno di tutti, in primis dell’Ufficio
Commercio che mi sento di ringra-
ziare in maniera particolare, senza

dimenticare gli espositori e le fede-
razioni sportive che hanno scelto di
fare grande questa festa di tutti».
«Un grande applauso a tutti» ha
dichiarato il sindaco Ernesto
Tedesco, «a cominciare dall’assesso-
re Vitali e dall’Ufficio Commercio,
agli organizzatori della kermesse e
delle gare. Questa è la strada giusta,
Civitavecchia non poteva continuare
a vivere alla giornata: fin dal primo
giorno di quest’Amministrazione, il
nostro impegno è stato quello di far
sì che i grandi eventi venissero isti-
tuzionalizzati e continuassero nel
tempo, con una prospettiva di conti-
nuità che la città merita». “Vivere il
mare” è una festa di tutto il settore -

nautica, pesca, sport, turismo, arte e
agroalimentare - curata dall’associa-
zione culturale P.A.U.I Eventi &
Fiere, con aree espositive dove ver-
ranno presentate anche tutte le ulti-
me novità, dalla nautica alla pesca,
alla quale saranno dedicate due
gare, sabato e domenica, “a bolenti-
no” e con canna da riva. Il clou della
manifestazione saranno certamente
le sfide finali per l’ultima tappa del
“Grand Prix Aquabike”, una gara ad
alto tasso d’adrenalina che deciderà i
vincitori assoluti del Campionato
italiano moto d’acqua 2023, che ver-
ranno premiati nel pomeriggio di
domenica, mentre sabato sera saran-
no consegnati i premi per il campio-

nato italiano 2022, conclusosi a
Civitavecchia in occasione della
prima edizione di “Vivere il mare”.
Non mancheranno l’Area Food,
dove si potranno degustare le spe-
cialità del pescato locale, e le “Storie
del mare”, incontri speciali con chi
vive il mare da sempre. Altro
momento attesissimo il “Palio mari-
naro”, organizzato dall’ASD Mare
Nostrum 2000 presieduta da Sandro
Calderai, che vedrà sfidarsi alcuni
equipaggi su imbarcazioni storiche a
remi, esposte anche nello spazio-
fiera insieme a foto dei pali marinari
degli anni Cinquanta, a ricordare il
legame antico di Civitavecchia e del
suo territorio con il mare.

L’estate di Civitavecchia chiude alla grande
con la seconda edizione di “Vivere il Mare”

Conclusa la tradizionale campagna di prevenzione e sicurezza che caratterizza l’estate sul litorale
Operazione “Mare Sicuro 2023”
Il bilancio della Guardia Costiera



Ieri nelle acciaierie di Taranto sciopero
di 24 ore. La Uilm: “Risposte inadeguate”

Sull’ex Ilva scontro
sindacati-politica

Il ministro degli Esteri Antonio Tajani sulla questione-migranti e sul “Piano Mattei”
“Lampedusa diventi un problema globale
Il confronto con l’Africa sia da pari a pari”

L’Italia punta a mettere la questione
migratoria in cima all’agenda del vertice
e “avere una posizione comune e coesa”
per ottenere dei risultati ai prossimi
appuntamenti europei. In vista dell’in-
contro di oggi a Malta, il presidente del
Consiglio, Giorgia Meloni, ha inviato
una lettera ai leader degli otto Paesi che
parteciperanno al vertice EuroMed.
Nella lettera inviata ai Capi di governo di
Croazia, Cipro, Francia, Grecia, Malta,
Portogallo, Slovenia e Spagna, Meloni
chiede di lavorare a una posizione comu-
ne e coesa sul tema migrazione per arri-
vare a soluzioni “rapide e efficaci” e
andare avanti con l’approccio comune
deciso al Consiglio europeo di febbraio.
“Non si può immaginare di realizzare
soluzioni dall’oggi al domani, ma dob-
biamo lavorare senza sosta per ottenere
progressi operativi al più presto”: questa
la premessa della missiva del premier
che tenta di raccogliere consenso attorno
ad almeno quattro dei 10 punti inseriti
nel piano per l’Africa annunciato a
Lampedusa da Ursula von der Leyen. Le

misure su cui i nove Paesi del bacino del
Mediterraneo potrebbero concordare
sono espressamente indicate. La prima:
partenariati europei con i Paesi di origi-
ne. La seconda: rafforzamento dei con-
trolli in mare. La terza: hotspot nelle aree
di sbarco in cui effettuare uno screening
per smistare i migranti. Chi ha lo status
di rifugiato verrebbe redistribuito tra i
Paesi dell’Unione, secondo un meccani-
smo volontario. Gli altri verrebbero rim-
patriati. Infine la quarta: collaborazione
tra Paesi Ue per fornire addestratori e
mezzi alla Tunisia e, forse, alla Libia.

Secondo i dati del ministero dell’Interno
italiano, quest’anno la maggioranza delle
persone sbarcate nel nostro Paese è stata
salvata da Guardia costiera e Frontex.
Solo il 4 per cento è stato soccorso da navi
Ong. L’Italia inoltre non è tra i Paesi che
in proporzione alla popolazione ha rice-
vuto più domande per richiesta d’asilo.
Nel messaggio della premier ai partner,
anche un riferimento al Memorandum
intesa siglato dall’Unione europea con la
Tunisia. Secondo quanto si è appreso,
l’Italia punta a mettere la questione
migratoria in cima all’agenda del vertice
e “avere una posizione coesa dei nove
sarebbe importante” per ottenere dei
risultati ai prossimi appuntamenti del
Consiglio informale di Granada e del
Vertice dei 27 previsto per la fine di otto-
bre a Bruxelles. Il tema dei migranti sarà
al centro della prima sessione, che tratte-
rà dell’emergenza e della cooperazione
con i Paesi del vicinato Sud. L’obiettivo
del governo è mantenere il tema in cima
alla lista delle priorità e lavorare per arri-
vare risultati concreti. 

Vertice EuroMed di Malta. La lettera della
Meloni ai partner: “Agire con punti comuni”

“Lampedusa non è un solo un
problema italiano e non è
nemmeno un problema euro-
peo: è una questione globale
perché riguarda milioni di
persone”. Sono le parole pro-
nunciate dal vicepremier e
ministro degli Esteri, Antonio
Tajani, in un’intervista al set-
timanale “Famiglia
Cristiana” di cui ieri sono
state rese note alcune antici-
pazioni. “L’Africa subsaha-
riana è già scoppiata, in
Sudan la capitale Khartum è
ridotta a un cumulo di mace-
rie. Per non parlare della
situazione in Siria e in
Afghanistan. Per questo moti-
vo il nostro obiettivo è di
coinvolgere direttamente
l’Onu. Intanto a ottobre, a
Roma, si svolgerà la conferen-
za Italia-Africa in cui il gover-
no lancerà un nuovo pro-
gramma di investimenti chia-
mato ‘Piano Mattei’“, ha
detto Tajani. E proprio sul
“Piano Mattei” Tajani ha
osservato: “Se, per esempio,
stipuliamo degli accordi per
l’estrazione di materie prime,
si possono creare società
miste in cui si stabilisce che
l’attività di trasformazione
venga svolta da manodopera
locale. Oppure, in cambio del
permesso di estrarre, le
nostre aziende possono pro-
durre energia elettrica. L’idea
di fondo, insomma, è mettere
l’Africa nelle condizioni di
usare le proprie risorse per
crescere e di trattare da pari
con i propri partner. E se

l’Africa cresce, anche noi ne
avremo grandi vantaggi. È
meglio spendere risorse lì, in
investimenti e in formazione,
piuttosto che qui in Italia per
il mantenimento degli immi-
grati irregolari”. Intanto la
presidente della
Commissione europea Ursula
von der Leyen preme per l’ac-
cordo sulla gestione della
crisi. “Esorto fortemente gli
Stati membri di raggiungere
oggi al Consiglio Affari inter-
ni un accordo sul regolamen-

to della gestione crisi - ha
detto in un punto stampa alle
Giornate di studio del Ppe in
Croazia con il presidente del
Ppe, Manfred Weber, e il pre-
mier croato, Andrej Plenkovic
-. Dobbiamo completare il
lavoro. Dobbiamo assicurare
un’appropriata attuazione del
Patto per le migrazioni e
l’Asilo in Ue. Ci vogliono
regole comuni”. “È l’Unione
europea che deve decidere chi
entra e su quali condizioni,
non i trafficanti di essere

umani”, ha aggiunto von der
Leyen, che vede negli ultimi
eventi a Lampedusa “la
necessità di sistemare il
nostro meccanismo di migra-
zione a silo. Grazie anche al
Ppe abbiamo fatto buoni pro-
gressi e per questo ringrazio
te, Manfred, e la tua leader-
ship nell’adottare proposte
che sono fondamentali per il
Patto su migrazione e asilo”,
ha spiegato von der Leyne
rivolgendosi al presidente del
Ppe, Manfred Weber. 

“Dalle prime luci dell’alba di
ieri è iniziato uno sciopero di 24
ore allo stabilimento di
Acciaierie D’Italia di Taranto.
Dopo l’incontro di mercoledì a
Palazzo Chigi, Fim Fiom e Uilm
convocheranno il coordina-
mento nazionale unitario delle
Rsu di tutti gli stabilimenti del
gruppo per decidere le iniziati-
ve da mettere in campo”. E’
quanto ha annunciato, sul pro-
filo Facebook, la Fiom Cgil
nazionale. Nell’incontro a
Chigi, il governo, che ha detto
di considerare il confronto
come la tappa di un percorso in
atto e di essere ben consapevole
dell’urgenza degli interventi,
ha ribadito l’impegno a dare
soluzioni di prospettiva, con-
centrando la propria azione in
modo prioritario sul completa-
mento del percorso di decarbo-
nizzazione, sulla positiva defi-
nizione delle procedure d’infra-
zione in atto, sulla verifica del
concreto impegno del socio pri-
vato al rilancio dell’impianto e
sulla garanzia della sicurezza
negli stabilimenti. Al tavolo
hanno presenziato il sottosegre-
tario alla presidenza del
Consiglio, Alfredo Mantovano,
il ministro delle Imprese e del
Made in Italy, Adolfo Urso, il
ministro del Lavoro e delle
Politiche sociali, Marina
Calderone, il ministro per gli
Affari europei, il Sud, le
Politiche di coesione e il Pnrr,
Raffaele Fitto, e i vertici nazio-
nali di Fim-Cisl, Fiom-Cgil,
Uilm-Uil, Ugl e Usb. Dopo aver
ascoltato le considerazioni dei
rappresentanti dei lavoratori in
merito alle complesse questioni
che caratterizzano da decenni
l’impianto siderurgico, il gover-
no ha ricordato le misure finora

adottate per affrontare, uno per
uno, i numerosi e risalenti nodi
critici della vicenda: “Si tratta di
una pesante situazione della
quale l’esecutivo si è preso cari-
co fin dal suo insediamento,
introducendo, con il decreto
legge n. 69/2023, norme per
rendere possibile la gestione
dell’azienda, per sbloccare le
risorse poste a disposizione per
essa, per chiudere le procedure
di infrazione in atto”. È stato
concordato che, anche in segui-
to alle interlocuzioni in corso
con gli azionisti, sarà calenda-
rizzato a breve un nuovo
momento di confronto con i sin-
dacati. “Abbiamo ottenuto
quello che ci aspettavamo. Un
governo che è in linea e sulla
scia dei precedenti. Da parte
loro non ci sono state risposte,
anzi io ritengo che ci siano dei
passi indietro perché mentre
qualche mese fa c’era la possibi-
lità di risalire in maggioranza e
c’era la possibilità che lo Stato
assumesse la maggioranza,
adesso quel ragionamento è
tutto cassato” ha dichiarato il
segretario generale della Uilm,
Rocco Palombella. “Hanno ini-
ziato a fare una interlocuzione
con Arcelor Mittal e stanno
verificando se Arcelor Mittal
sarà ancora nelle condizioni di
continuare ad essere la garanzia
della produzione di Acciaierie
d’Italia oppure no. Non sono in
grado di darci aggiornamenti”,
ha sottolineato Palombella, che
ha aggiunto: “Decideremo le
iniziative più opportune per
convincere questo governo che
la storia con Arcelor Mittal è
finita, sono cinque anni che va
avanti. Ora basta, non scherzate
più. L’incontro è finito senza
neanche una stretta di mano”.
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Sta tenendo in agitazione i
mercati la decisione della
Russia di bloccare tempora-
neamente (ma senza specifica-
re per quanto) le esportazioni
di benzina e diesel, nel tentati-
vo di stabilizzare le forniture
interne. Le restrizioni, nelle
intenzioni delle autorità, a
saturare il mercato del carbu-
rante, riducendo i prezzi per i
consumatori russi. Il decreto
del governo ha stabilito esen-
zioni per forniture minori,
comprese le consegne agli
alleati commerciali di alcune
ex repubbliche sovietiche oltre
agli accordi intergovernativi,
agli aiuti umanitari e ai transi-
ti. Inoltre, i carichi di carbu-
rante già accettati per la spedi-
zione dalle ferrovie russe o
quelli con documenti di carico
per il trasporto marittimo
potranno ancora essere spedi-
ti. Questo significa che il flus-
so di diesel diminuirà solo
gradualmente. Nonostante
non sia stata fornita, come
detto, una tempistica in merito
alla durata del divieto, ci si
aspetta che questa sia breve.
“Una volta che le scorte inter-
ne saranno ricostituite, la

Russia dovrà riprendere le
esportazioni a causa della
mancanza di capacità di stoc-
caggio”, ha dichiarato un con-
sulente del settore. Si prevede
che l’export ricomincerà dun-
que al più tardi entro due set-
timane. Una prospettiva simi-
le è stata indicata da JP
Morgan, mentre Citigroup ha
ipotizzato una durata più
lunga, intorno alle sei settima-
ne. Secondo i dati di Vortexa
raccolti da Bloomberg, l’anno
scorso le esportazioni russe di
diesel erano di circa 0,95
milioni di barili al giorno, pari
al 3,4 per cento della domanda
globale totale. Quest’anno la
Russia è stata il più grande

esportatore marittimo di die-
sel, superando di poco gli Stati
Uniti, con oltre 1 milione di
barili al giorno da gennaio a
metà settembre. Tra le princi-
pali destinazioni, la Turchia, il
Brasile e l’Arabia Saudita. Il
diesel russo, infatti, è stato
reindirizzato verso mercati
come l’America Latina e il
Medio Oriente da quando è
entrato in vigore il divieto del
G7 sui carburanti russi a causa
della guerra in Ucraina. Anche
se la perdita di flussi russi non
sarà avvertita immediatamen-
te in Asia, che ha grandi capa-
cità di raffinazione e non è tra
i principali acquirenti di diesel
e benzina russi, potrebbe con-

tribuire a restringere un mer-
cato globale già volatile. Allo
stesso tempo, però, non è chia-
ro se la Cina sarà in grado di
esportare molto più dei livelli
attuali, già superiori alla
norma. Le raffinerie locali
hanno intensificato la lavora-
zione negli ultimi mesi, grazie
ai forti profitti derivanti dalla
produzione di combustibili e
dalle esportazioni, sebbene i
deflussi di carburante del
Paese siano controllati dal
governo piuttosto che dalle
forze del libero mercato. Il die-
sel è un prodotto fondamenta-
le per l’economia globale, uti-
lizzato per alimentare camion,
navi e treni. Quindi un even-
tuale impatto significativo sui
prezzi rischia di incidere sulla
componente inflazionistica
legata ai prodotti energetici e
di complicare la discesa del-
l’inflazione verso i target sta-
biliti dalle banche centrali.
“Molto dipenderà da quanto
tempo la Russia manterrà in
vigore il divieto di esportazio-
ne di carburante”, ha afferma-
to Vivek Dhar, analista della
Commonwealth Bank of
Australia.

Mosca ha fermato “per esigenze interne” l’export di benzina e diesel senza indicare termini

Carburanti, il blocco russo inquieta i mercati
Gli esperti: “Sblocco possibile in due settimane”. Ma gli operatori temono carenze gravi

La corsa dei prezzi del petrolio non si arresta e con-
tinua ad alimentare i timori di nuove pressioni rial-
ziste sui costi dell’energia e, quindi, di una discesa
dell’inflazione globale più lenta del previsto. Un
tema che rischia di complicare il compito delle
Banche centrali, con la prospettiva di tassi di inte-
resse ancora elevati per un lungo orizzonte tempo-
rale. Negli ultimi tre mesi, i principali indicatori del
greggio indicano rincari compresi tra il 25 e il 30
per cento mentre la traiettoria pare indirizzata
verso i 100 dollari al barile dagli 80 di alcune setti-
mane fa. Il mercato si trova, tecnicamente, in una
fase di backwardation, ovvero una situazione in
cui il prezzo cash (consegna immediata del sotto-
stante) è superiore ai prezzi futuri, sintomo che la
domanda è tanto forte da giustificare un sovrap-
prezzo per avere subito la materia prima. Lo spre-
ad fra dicembre 2023 e dicembre 2024 si avvicina
addirittura ai 10 dollari al barile. L’impennata del
greggio è stata innescata soprattutto dai tagli all’of-

ferta implementati dai Paesi principali dell’Opec+.
Arabia Saudita e Russia hanno esteso, come è noto,
fino alla fine del 2023 le riduzioni delle forniture

per circa 1,3 milioni di barili al giorno, con l’obietti-
vo dichiarato di far diminuire le riserve e innesca-
re un rimbalzo dei prezzi. L’Opec ha anche diffuso
le stime per il quarto trimestre 2023, in cui indica
un deficit globale di oltre 3 milioni di barili al gior-
no. Anche importanti organizzazioni del settore,
come l’Aie e l’Eia, hanno previsto una produzione
insufficiente a soddisfare la domanda nella parte
finale dell’anno. Il superamento della “soglia psico-
logica” dei 100 euro al barile potrebbe materializ-
zarsi “in un futuro non troppo lontano” secondo
gli esperti di Ing, “considerati i fondamentali
costruttivi e il sentiment più positivo”. Tuttavia,

questo “sarebbe probabilmente insostenibile e por-
terebbe a crescenti pressioni politiche, mentre i
Sauditi e l’Opec in generale non vorranno spingere
il mercato troppo in alto, dati i rischi potenziali di
distruzione della domanda”.L’impennata dei costi
energetici rischia dunque di infiammare nuova-
mente le pressioni inflazionistiche, proprio in un
momento in cui diverse Banche centrali stanno
ponderando se spingersi ancora più in là con i rial-
zi dei tassi o mantenerli sui livelli attuali. La Bce,
dal canto suo, ha appena aumentato il costo del
denaro di altri 25 punti base, alzando le stime di
inflazione per quest’anno e il prossimo proprio per
via dei crescenti prezzi energetici. Per gli analisti di
Vontobel, “il petrolio potrebbe effettivamente rap-
presentare una minaccia per le tendenze disinfla-
zionistiche a cui abbiamo assistito negli ultimi
tempi, considerando che è stata proprio la compo-
nente energetica a contribuire maggiormente alla
disinflazione negli ultimi mesi”.

Il petrolio “vede” i 100 usd al barile
L’inflazione rischia un contraccolpo
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La Saudi Aramco
tratta per cedere
quote a investitori
Il governo dell’Arabia Saudita ha avviato colloqui con potenzia-
li investitori, fra cui altre compagnie petrolifere multinazionali e
fondi sovrani, per collocare sul mercato un’ulteriore quota di
Saudi Aramco. L’anticipazione è stata riportata dal “Wall Street
Journal”. Una decisione finale in merito alla questione non è
ancora stata presa ma, secondo alcune fonti, l’offerta potrebbe
avvenire prima della fine dell’anno. L’anno scorso Aramco
aveva considerato la vendita di ulteriori azioni sulla borsa di
Riad e una quotazione secondaria, forse a Londra, Singapore o
altrove, ma aveva poi deciso che le condizioni di mercato non
erano favorevoli. Un’offerta di vendita di 50 miliardi di dollari
potrebbe essere comunque difficile da realizzare anche nell’at-
tuale contesto di mercato. L’azienda ha stabilito il precedente
record per l’offerta pubblica iniziale più grande del mondo nel
2019, quando ha raccolto 29,4 miliardi di dollari sul Tadawul, la
Borsa saudita. Nel tentativo di monetizzare le massicce risorse
petrolifere del Paese e utilizzare i proventi per investire in altri
settori, l’Arabia Saudita ha cercato a lungo di vendere ulteriori
quote del suo gigante. Nonostante una diminuzione del 38 per
cento del profitto trimestrale a causa dei prezzi energetici più
bassi e dei tagli alla produzione, Aramco ha aumentato il suo
dividendo di oltre la metà lo scorso mese, confermando il ruolo
di fonte chiave di finanziamento per il governo saudita.
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Hanno sfidato la pioggia battente per
oltre 4 ore arrivando con soddisfazione
al traguardo epico di Cesenatico, la città
e i percorsi di Marco Pantani sempre
ricordato con grande sentimento da que-
ste parti e non solo. 10.000 i ciclisti iscrit-
ti alla competizione , tanti provenienti
dall’estero in quanto l’evento è annove-
rato tra i più importanti in Europa tra le
granfondo di ciclismo. Ben cinque nostri
atleti del territorio tra i partecipanti,
cicloamatori di tre società ciclistiche di
Santa Marinella, sono Alessandro
Giorgini , Stefano Massera e Alessandro
Pisu della G.C. Santa Marinella,
Francesco Quintiliani della ASD
Rafariders e Andrea Somma della MTB
Club Cicli Montanini . Alessandro
Giorgini alla sua prima granfondo ha
dimostrato grandi doti di forza e adatta-
mento pedalando per 6 ore e 24 sul per-
corso lungo di 170 km con oltre 2.700 mt
di dislivello giungendo 1.080 su oltre
2.400 arrivati . Nel percorso corto , per
modo di dire , 130 km con 1.500 mt di
dislivello sono giunti , Andrea Somma

783mo in 4h 30 , Stefano Massera
1.683mo in 5h 08, Francesco Quintiliani
2.196mo in 5h 32 e Alessandro Pisu
2.800mo in 6h 12 , su oltre 3.100 arrivati.
Alla partenza delle ore 7.00 in 6.500 si
sono presentati noncuranti della pioggia
lieve ma imminente era l’arrivo della
perturbazione che ha investito per l’80

per cento del percorso i coraggiosi atleti.
Presenti anche glorie del ciclismo come
Miguel Indurain, Cipollini, Cassani. I
proventi della gara sono andati integral-
mente per la ricostruzione dopo l’allu-
vione di maggio scorso che ha visto pro-
crastinare l’evento a settembre con gran-
de sforzo organizzativo .

Ciclisti di Santa Marinella
partecipano alla più antica
delle corse in Europa
Gli atleti della G.C Santa Marinella, Rafaraiders e MTB Cicli
Montanini in evidenza alla 52^ Gran Fondo Nove Colli 2023

Riuscita perfetta per il trofeo di basket Città di Ladispoli, con l’organiz-
zazione della squadra del BkL Ladispoli e patrocinio del Comune. “La
qualità di squadre in campo di alta fascia come Virtus Roma 1960 ed
Asd Felice Scandone 1948, hanno fatto sì che la manifestazione avesse
una cornice di pubblico maestosa, come già accaduto in occasione della
Festa dei 25 anni di storia del Basket Città di Ladìspoli. Vertici della Fip
e del Comitato Lazio, Vecchie Glorie del Basket Romano gli Atleti in
Campo ed il Meraviglioso Pubblico locale unito con quello della Virtus
hanno riempito di festa il palazzetto fino alla massima capienza con
molti in piedi a godersi lo spettacolo. È stato un Vero Evento, marchio
di fabbrica del BkL con musica e personaggi, e soprattutto una bellissi-
ma partita, che alla fine ha visto la Virtus Roma 1960 aggiudicarsi il
Trofeo. Durante l’intervallo uno spettacolo nello spettacolo con la Sfilata
con una rappresentanza del Minibasket Giovanili Amatori u20 Gold e
Serie D che hanno acceso l’entusiasmo nei tifosi pronti per il
Campionato. Appuntamento per la prima partita in casa della Serie D:
BASKET CITTA’ DI LADISPOLI vs VIRTUS BASKET APRILIA;
Domenica 22/ Ottobre Ore 18 al PalaSorbo.

Successo al “PalaSorbo”
la festa del basket
per Virtus Roma 1960
e Felice Scandone 1948

Conto alla rovescia per il Borgo San
Martino, che domenica prossima inizia
l’avventura in Prima categoria contro
l’Isola Farnese. È una squadra giovane, ma
di esperienza, guidata da Andrea Gabrielli,
che conosce da anni i suoi giocatori: “Quasi
tutti li ho allenati nei vari settori giovanili.
Siamo un bel gruppo, sono scesi molti
ragazzi dal Cerveteri, ci daranno quantità e
sostanza in mezzo al campo”. “Spero di
avere una squadra in grado di poter lottare
per le posizioni medio alte - afferma l’alle-
natore - È chiaro che è il campo a dire la
verità, non possiamo nasconderci. Mi fido
del mio gruppo, daremo dal filo da torcere.
Una sola parola, ci divertiremo”. Intanto la

squadra ha ridotto i giorni di allenamento
dopo una preparazione lunga e intensa. Il
pensiero volge a domenica per cominciare
con una bella vittoria.

Borgo San Martino, mister Gabrielli:
“Saremo la sorpresa del campionato”

Come previsto, ci sarà l’atteso derby femminile
tra Città di Cerveteri ed Academy Ladispoli.
Oggi il Comitato Regionale Lazio ha reso noto
l’organico completo delle partecipanti al cam-
pionato di Eccellenza Femminile per la stagione
2023-2024. Le Women di Cerveteri del tecnico
Jacopo Lenzi ed il Ladispoli sono stati inserite nel
Girone A insieme a Calions, Associazione

Sportiva Dil, Grifone Gialloverde, Sora Women,
Romulea, Valmontone, Women Latina. Un rag-
gruppamento con compagini di livello, per Città
di Cerveteri ed Academy Ladispoli si prospetta
una stagione impegnativa, a breve saranno resi
noti i calendari con la data degli attesi derby, gli
unici peraltro della stagione calcistica visto che le
squadre maschili militano in tornei differenti. 

Città di Cerveteri
e Academy Ladispoli:
il derby si farà
nel campionato di
Eccellenza femminile



alla presenza delle autorità e di
Elisa Di Francisca, pluricampio-
nessa mondiale di scherma e testi-
monial delle Alte Marche.
Seguiranno poi due momenti
d’intrattenimento musicale con i
maestri Fabio Battistelli (clarinet-
to) e Stefano Falleri (chitarra) sulle
note di Ennio Morricone e con il
Raffy Jazz Quartet, nonché un
coinvolgente racconto: “Storie di
tartufo e di amicizia”. Alle 17:00 è
la volta di un’altra protagonista
dell'evento, l'alogastronomia, che
irrompe in piazza con una degu-
stazione di birre locali, abbinate ai
prodotti del territorio, curata da
Slow Food Catria e Nerone,
Associazione Italiana Sommelier
ed Associazione “Le donne della
birra”. Alle 18:00 apertura di due
mostre fotografiche, con emozio-
nanti immagini del territorio, ed
esibizione di P-Funking band
capace, con la sua musica, di scal-
dare il clima della festa! Alle 11:30
di domenica 1° ottobre, in piazza
San Martino, con il coordinamen-
to del conduttore radiofonico e
televisivo Nicola Prudente in arte
Tinto, conferimento del premio
"Apecchio Città della Birra-
Premio Franco Re" ai due birrifici
locali, Amarcord e Collesi, da
parte dell’on. Mirco Carloni, pre-
sidente della Commissione agri-
coltura della Camera dei deputati.
Dalle 15:00 le vie del borgo saran-
no allietate dalla musica del
Concertino Folk Apecchiese,
mentre alle 17:30 l’intramontabile
Orietta Berti sarà incoronata
“Regina del Tartufo 2023” e, a
seguire, la popolare cantante si
esibirà in concerto. Gran finale
affidato ad uno spettacolo piro-
tecnico. Imperdibile, nei giorni
della manifestazione, una visita a
Palazzo Ubaldini, per vedere la
mostra di Albrecht Durer
“Incisioni e fortuna nel Ducato
d’Urbino” nonché il “Museo dei
Fossili e Minerali del Monte
Nerone”. La manifestazione è
sede di tappa del Grand Tour
delle Marche, il circuito di eventi
proposto da Tipicità insieme ad
ANCI. Nella piattaforma
www.tipicitaexperience.it tutte le
informazioni sul programma.

Dopo il successo delle scorse edizioni, il
Master Luiss Turismo e Territorio torna ad
ospitare il modulo executive sul management
delle destinazioni turistiche. Il nuovo Corso
Executive sul Destination Management è stato
presentato nel corso dell’Open day del 19 set-
tembre scorso. L’obiettivo del Master Luiss,
giunto al suo ventesimo anno, è quello di for-
mare figure professionali capaci di cogliere
efficacemente le opportunità grazie alla forte
integrazione col mondo delle imprese. Per
questo si rinnova anche per il 2023 la collabo-
razione con SL&A Turismo e Territorio, che da
oltre 35 anni opera nel settore e che coordina il
Corso Executive, un modulo autonomo in par-
tenza ad ottobre. Si tratta di un percorso inten-
sivo, volto a fornire ai partecipanti una cono-
scenza approfondita delle tematiche attraverso
un processo di apprendimento con focus ope-
rativi e strumenti concreti di destination mana-
gement, fornendo competenze aggiornate,
best practices, modelli di riferimento e approc-
ci strategici ed operativi per la gestione delle

destinazioni turistiche. Il corso si rivolge a
dipendenti e collaboratori delle Pubbliche
Amministrazioni (Turismo, Cultura,
Ambiente, Programmazione) e degli Enti di
promozione territoriale, come APT, OGD,
Ambiti turistici, GAL, Aree Interne, Aree
Protette; ma anche a imprenditori, liberi pro-
fessionisti, operatori e giovani interessati alla
valorizzazione del territorio in chiave turistica.
Proprio per supportare i giovani più meritevo-
li all’accesso all’alta formazione, quest’anno è
prevista l’erogazione della borsa di studio
“Angelo Angeli”, a copertura totale delle

spese. Il percorso è strutturato con un modello
“learning by doing”, con una impostazione
didattica consolidata. Durante il corso profes-
sionisti e docenti con esperienza pluriennale
mettono a disposizione le più aggiornate com-
petenze sul turismo dei territori, per una
immersione diretta.  Il corso si svolgerà a par-
tire dal 6 ottobre e per tutto il mese in un piano
di studi suddiviso in 4 moduli incentrati su:
Governance del territorio, Destination
Management Plan, Destination Marketing,
Destinazione turistica sostenibile e circolare.
Completano il programma seminari tecnici e
presentazioni di casi di successo di
Management delle Destinazioni tenuti dai pro-
tagonisti.
Per informazioni consulta il seguente link:
www.slea.it/destinazione 
SL&A turismo e territorio - Tel. 06 4741245 - e-
mail: slea@slea.it 
Luiss School of Government -
https://sog.luiss.it/it/formazione-executi-
ve/destination

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

Sabato 30 settembre a Viterbo, a Palazzo dei Priori, edizione speciale dello Slow Food Village dedicata all’agricoltura sociale
Una giornata speciale interamente dedicata
all’agricoltura sociale. È quanto propone saba-
to 30 settembre l’undicesima edizione dello
Slow Food Village, organizzata da Slow Food
Lazio e Slow Food Viterbo e Tuscia, grazie al
contributo della Regione Lazio e dell’Arsial e il
patrocinio del Comune di Viterbo e di Slow
Food Italia. L’appuntamento con l’evento
“Dall’agricoltura sociale i buoni frutti della
buona terra” è nella sede del Comune di
Viterbo, in piazza del Plebiscito, e si sviluppe-
rà nei diversi ambienti di Palazzo dei Priori:
Sala del Consiglio, Sala Aurora, Sala dei
Paesaggi e Cortile dei Priori con incontri, labo-
ratori del gusto, show cooking, attività per
bambini e un workshop, il tutto ad accesso
gratuito. L’appuntamento è alle ore 10,30 nella
Sala del Consiglio dove con il saluto di Marco
Tortolini presidente di Slow Food Viterbo e
Tuscia, cui seguirà quello del presidente di
Slow Food Lazio Luigi Pagliaro il quale intro-
durrà i lavori del convegno dedicato alla pro-
posta di legge regionale sull’agricoltura socia-
le, illustrata dal consigliere regionale Daniele

Sabatini. In programma
interventi di: Federico
Varazi, vicepresidente
Slow Food Italia; Saverio
Senni, docente DAFNE -
Università degli Studi
della Tuscia; Roberto
Petretti, presidente
Ordine dei Dottori
Agronomi e dei Dottori
Forestali della provincia
di Viterbo e dei Rappresentanti delle
Associazioni di categoria del comparto agrico-
lo e cooperativistico. Sono stati programmati
interventi, testimonianze e contributi anche di
imprese agricole e cooperative sociali di agri-
coltura sociale.  L’incontro ha l’intento di inco-
raggiare un dibattito alla luce del percorso che
la Regione Lazio sta portando avanti rispetto
alla normativa regionale al fine di promuovere
il confronto rispetto al tema dell’agricoltura
sociale nel territorio. A seguire momento con-
viviale e degustazione nella Sala Aurora riser-
vata ai partecipanti al convegno a cura della

Comunità Slow Food per
la promozione dell’agri-
coltura sociale
nell’Etruria meridionale.
Nel pomeriggio, a partire
dalle ore 15, sempre nella
Sala del Consiglio, l’inte-
ressante workshop
“L’agricoltura sociale
oltre gli steccati: la sfida
del mercato” in cui esper-

ti del settore HoReCa, agronomi, assaggiatori,
giornalisti ed esperti di marketing si confronta-
no con operatori di attività di agricoltura socia-
le sulla sfida della commercializzazione. Sia il
convegno sia il workshop potranno essere
seguiti anche on line sulla pagina Facebook di
Slow Food Lazio. Per partecipare in presenza o
in remoto (on line) è preferibile registrarsi
bit.ly/48qqixv o inviare una mail a:
info@slowfoodlazio.org. Come è nella tradi-
zione dello Slow Food Village sono previste
degustazioni e laboratori nel Cortile dei Priori
a cura di Slow Food Viterbo e Tuscia. 

Dall’agricoltura sociale i buoni frutti della buona terra
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Al via “Destin/Azione” il Corso
Executive sul Destination Management

Ad Apecchio il Tartufo
sposa... la Birra!

La 41a edizione nel weekend 
29 Settembre-1° Ottobre

Apecchio sorge nelle Alte
Marche, un suggestivo lembo
dell’Appennino Umbro-marchi-
giano, esteso tra le province di
Ancona e Pesaro-Urbino, che
comprende nove Comuni. In que-
sto caratteristico borgo, Tartufo e
Birra s’incontrano, rappresentan-
do le leve della promozione di un
intero territorio. Proprio in que-
st'ottica, da venerdì 29 settembre
a Domenica 1° ottobre torna
“Tartufo e Birra-Mostra Mercato
del Tartufo”, un evento molto
atteso da turisti e gourmet che,
quest’anno, giunge alla 41a edi-
zione. Un long weekend durante
il quale Apecchio celebra tre gior-
ni dedicati alla valorizzazione
delle sue molteplici eccellenze, in
primis Tartufo&Birra. Il sipario si
alza alle 18:00 di venerdì con
l'apertura delle tipiche osterie del
centro storico che propongono le
specialità della tradizione apec-
chiese, tra le quali spiccano tre
piatti che si fregiano della De.Co.
(denominazione comunale): il
Salmì del Prete, la Coradella di
Agnello di Serravalle di Carda e il
Bostrengo. Le osterie si cimente-
ranno nel concorso “Che Gusto!”:
una giuria di esperti proclamerà il
miglior piatto al tartufo, il miglior
piatto alla birra ed il miglior vino
sfuso marchigiano. Sabato 30 set-
tembre la manifestazione entra
nel vivo con il taglio del nastro,
alle 11:00 in piazza San Martino,

Torna “Tartufo e Birra-Mostra Mercato del Tartufo” 

La Ffe–Fundación de los Ferrocarriles Españoles ha pre-
sentato nel corso della Settimana Europea della Mobilità
il proprio programma che include le strategie europee
con l’elenco delle Vie Verdi nazionali e regionali non
motorizzate, sicure e distribuite sul territorio.
Protagonista principale della conferenza il cicloturismo
anche attraverso le vie ferroviarie (treno+bicicletta), con
una grande varietà di esempi europei e opportunità di
finanziamento per estendere la Rete delle Vie Verdi. Per
l’occasione Ffe ha proiettato un video commemorativo
che racconta per immagini la bellezza e il programma di
15 Vie Verdi in Euskadi, Navarra, Cataluña,
Comunidad Valenciana, Región de Murcia, Comunidad

de Madrid, Castilla La Mancha, Extremadura e
Andalucía. All’evento la Spagna presentato le Vías
Verdes, più di 3.200 km di antiche linee ferroviarie tra-
sformate in itinerari cicloturistici con 120 percorsi dispo-
nibili e le tantissime novità delle diverse reti locali. La
direzione generale del Turismo della Comunità di
Madrid ha digitalizzato tutte le Vie Verdi della capitale,
lunghe 75 km, rendendole accessibili da Google Maps
Street View. Tra le novità dei percorsi madrileni ci sono
la ‘Vía Verde del Tren de los 40 días’ e la ‘Vía Verde del
Río Guadarrama’: la prima è l’antica e strategica Vía
Negrín, costruita in appena 40 giorni per rifornire la
capitale assediata dalle truppe di Franco; oggi è una

strada di 14 km da fare a piedi o in bici tra i campi da
Carabaña a Estremera. La seconda è una via di 6 km tra
Móstoles e il ponte sul fiume Guadarrama sull’antico
tracciato ferroviario Madrid–Almorox. Novità anche
nella regione di Murcia con la Vía Verde de La Floración
de Cieza, 10 km tra colori e contrasti che si aggiunge alla
già ricca rete di strade cicloturistiche e di sentieri da
trekking del territorio di 190 km.

La Spagna ha presentato a Roma le Vie Verdi
Nel corso della Settimana Europea della Mobilità
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Dai supereroi ai protagonisti del
cinema, dai Web creator agli
intramontabili Manga. E poi
ancora mostre, eventi speciali ed
eventi musicali. Questo e molto
altro si potrà vedere da giovedì 5
ottobre a Domenica 8, alla
31esima edizione di “Romics” il
Festival Internazionale del
Fumetto, Animazione, Cinema e
Games all’interno dei 5 padiglioni
costruiti per l’occasione alla Fiera
di Roma. Una kermesse di quat-
tro giornate ricca di eventi in con-
temporanea, con oltre 350 esposi-
tori pronti ad accogliere il pubbli-
co negli oltre 70.000 mq espositi-
vi. “Romics” è una piattaforma
per le imprese creative e culturali,
e i professionisti che col proprio
format innovativo, assicura una
rappresentanza all’immaginario
di giovani e adulti, coniugando
entertainment e approfondimen-
to specialistico, offrendo al pub-
blico, a seconda dei generi e degli
interessi, molteplici percorsi di
partecipazione e occasioni di con-
fronto. Novità assoluta di questa
edizione la collaborazione con
l’Istituzione Sistema Biblioteche e
Centri Culturali di Roma Capitale
che per la prima volta sarà pre-
sente con un proprio spazio espo-
sitivo all’interno della manifesta-
zione per presentare la rete delle
quaranta biblioteche dislocate nei
quindici municipi della città, i ser-
vizi per la promozione e l’accesso
alla lettura con l’offerta del pro-
prio catalogo, dedicato anche al
fumetto, e le numerose iniziative
culturali (corsi, laboratori, circoli
di lettura, rassegne tematiche) che
caratterizzano il sistema bibliote-
cario romano. Lo spazio di
Biblioteche di Roma Capitale sarà
animato da laboratori e wor-
kshop con autori e case editrici.
La collaborazione tra Biblioteche

di Roma Capitale e Romics ha
anche lo scopo di alimentare un
fondo per la costituzione di una
nuova Biblioteca di Fumetti e
Graphic Novel da mettere a
disposizione degli utenti. Inoltre,
gli iscritti a Biblioteche di Roma e
i circoli di lettura voteranno il
Miglior Fumetto e Graphic Novel
all’interno del Premio Romics del
fumetto 2024. L’illustratore
Gabriele Dell’Otto, “Romics
d’Oro 2016”, accompagna questa
31esima edizione con una mera-
vigliosa opera in cui Superman, il
celebre eroe proveniente da
Krypton dell’universo DC
Comics, appare potente e deter-
minato a fronteggiare il male
sulla Terra. Nel manifesto, targa-
to DC Comics a cura di Panini
Comics, Superman arriva nella
Città Eterna, Roma, sorvolando a
velocità supersonica il Colosseo, il
grande e suggestivo anfiteatro
romano. L’immagine ritrae il
supereroe con tutti i suoi poteri,
come forza, velocità, agilità, resi-
stenza e riflessi incredibili. Il mes-
saggio è chiaro: una straordinaria
avventura attende tutti i visitato-
ri. “La Trentunesima Edizione di
Romics - racconta Sabrina
Perucca, Direttrice Artistica del

Festival - accoglie il suo pubblico
con lo splendido manifesto targa-
to DC Comics a cura di Panini
Comics, realizzato da Gabriele
Dell’Otto, che ci mostra
Superman planare sopra Roma e
al Colosseo, pronto ad accompa-
gnarci nella grande avventura di
Romics. Di certo - conclude la
Direttrice Artistica - anche que-
st’anno si avrà un programma ric-
chissimo di eventi speciali e sor-

prese, per quattro giorni all’inse-
gna della fantasia e della creativi-
tà…”. Durante la kermesse,
saranno insigniti del prestigioso
“Romics d’Oro” Roberto Diso
(Mister No, Linea di Sangue,
Tex), Declan Shalvey (Old Dog,
Deadpool) e Richard Anderson
(Captain Marvel, Guardians of
the Galaxy), cerimonia che sarà in
programma sabato 7. Come
detto, nell’ambito di questi quat-

tro giorni, tante le novità e le ini-
ziative a cui si potrà assistere. 
Tra le altre, la mostra omaggio
agli 85 anni si Superman in colla-
borazione con DC Comics e
Warner Bros. Discovery Italia;
“Alla Lavagna!” mostra per i 30
anni della Scuola, Romana dei
Fumetti, che aprirà i suoi archivi
per condividere con il pubblico
una mostra di inediti, con disegni
di grande formato eseguiti dagli
insegnanti durante le lezioni
dagli anni ‘90 ad oggi; “Panini
Disney” con la presentazione di
una storia inedita “Topolino e
l’avventura a Scatti”; “Simone
Bianchi , Supereroi e Opere
D’Arte”, con illustratore e pittore
conosciuto in tutto il mondo per i
suoi lavori nell’ambito del fumet-
to americano (Wolverine,
Batman, Star Wars) ;
L’immancabile appuntamento
musicale con Cristina D’Avena, la
voce più amata delle sigle di car-
toni animati (sabato 7); “Eternity,
la Roma futuristica e Nostalgica”
serie originale a fumetti targata
Sergio Bonelli Editore dove
(domenica) insieme agli autori si
scoprirà la Città Eterna, tra aned-
doti e rivelazioni sulla nascita
della serie e sulle prossime avven-
ture di Sant’Alceste; la “Artist
Alley di Romics” con oltre cin-
quanta postazioni, che vede pro-
tagonisti le grandi firme del
fumetto italiano e internazionale;
“ Romics da paura”, per gli
amanti del brivido due eventi
speciali nel weekend: Da
“Nightmare Before Christmas
alla Famiglia Addams” per i qua-
ranta anni del cinema visionario
di Tim Burton e “Il concerto delle
sigle horror” con il Maestro Vince
Tempera, e gli storici vocalist
Guiomar Serina (Rensie la strega,
Devilman) e Douglas Meakin.

Ultimo, ma non ultimo l’appunta-
mento/evento, sempre domeni-
ca, con l’omaggio a Francesco
Coniglio con il racconto della sua
vita, dei successi, degli errori e
dell’eredità, un grande editore a
360° che ha sempre cercato di
allargare gli orizzonti, sia che si
parlasse di fumetti, di musica, di
sessualità o di tutto quel che com-
pone la nostra società. Per gli
amanti dei games e card games,
anche per loro quattro giorni tra
carte collezionabili, escape room,
puzzle games, videogiochi, retro-
games e tornei con oltre 300
postazioni gaming dove provare
le migliori consolle, Nintendo
Switch, PlayStation 5, Xbox Series
X e provare i giochi più amati del
momento. E poi anche una sezio-
ne sport per tutti gli amanti del
movimento. 
Un campo, un pallone, una rete.
Con un format innovativo di stre-
et calcetto, per la prima volta a
Roma, arriveranno i Pirlas V. il
duo composto da due fratelli
bolognesi, Pier Francesco
(Pierino) e Gabriele (Gnabrii)
Gentili, insieme a Off-samuel uno
degli youtuber più influenti nel
mondo dello sport, durante le
giornate del festival, si sfideranno
in questo entusiasmante torneo,
con tantissimi ospiti provenienti
dal mondo del web. 
Alla Fiera di Roma dalle ore 10:00
alle 20:00. Via Portuense 1645,
00148 Roma (RM), ingresso Nord
ed ingresso Est (tutti i giorni).
L’accesso alla manifestazione sarà
consentito esclusivamente ai visi-
tatori che avranno acquistato pre-
ventivamente il biglietto. 
I biglietti sono acquistabili esclu-
sivamente dal sito www.romics.it
o presso i rivenditori autorizzati
Vivaticket.

Andrea Zampetti

Torna “Romics XXXI”
alla Fiera di Roma
dal 5 all’8 ottobre
Il Festival Internazionale del Fumetto tra animazione,
cinema e games. Un viaggio nei mondi della creatività

Giovanni Caccamo torna a Roma per un concerto
musicale dai contorni unici. E’ stato lui a chiude-
re la fantastica stagione estiva all’Arena del
Teatro di Tor Bella Monaca con il suo ”Parola
Tour”, progetto presentato al Presidente della
Repubblica Sergio Mattarella durante l’importan-
te rassegna ”RIMINI MEETING”. E’ stato un tour
decisamente ricco di date che gli ha permesso di
fare il giro del Mondo, conducendolo anche in
Cina. In questi anni Caccamo si è fatto portavoce
delle nuove generazioni con il suo “Manifesto del

Cambiamento – Parola ai Giovani”, un manifesto
culturale, creato “dai giovani per i giovani”, per le
società del futuro! A tale proposito non è stato un
caso che il concerto sia stato organizzato magnifi-
camente da Fabio Feliziani e Peppe Sferrazza nel
quartiere periferico di Tor Bella Monaca, uno dei
tanti luoghi ricchi di nuove generazioni piene di
idee, di voglia di fare ma che spesso vengono
lasciate ai margini proprio a causa della loro “pro-
venienza”. Presenti il Presidente del VI Municipio
Nicola Franco e tutta la giunta, vertici RAI, e

Tiziana Ronzio, presidente dell’ Associazione
TorPiuBella!. Guest artist la giovanissima cantau-
trice romana (Classe 2005), MadEleine, nata arti-
sticamente dall’ormai famosa scuola di musica di
Torre Maura: “William School Music” e già nota
per le sue performance musicali con Fausto Leali
in concerto a Palermo lo scorso maggio. Scoperto
dal grandissimo Maestro Franco Battiato
Giovanni Caccamo è stato eletto dalla critica “suo
naturale erede” sia per le peculiarità sonore che
per la costante ricerca di sonorità tipiche del
panorama musicale italiano! Tra le sue tante esibi-
zioni ricordiamo quella per Papa Francesco pres-
so l’Aula Paolo VI in Vaticano, il 29 luglio lo
abbiamo visto al Teatro del Silenzio insieme ad
Andrea Bocelli con una performance musicale dai
“colori” unici e irripetibili e ad agosto con Franco
Erminio, massimo esponente contemporaneo
della poesia in Italia. Per gli amanti del cinema, il
1 settembre ha presentato, in anteprima, alla

Mostra del Cinema di Venezia, in collaborazione
con Sky Arte, il documentario ”Parola ai giova-
ni”. Inoltre lo abbiamo visto con il brano “Puoi
fidarti di me” ne la colonna sonora del film “Puoi
baciare lo sposo” diretto da Alessandro Genovesi
con Diego Abbatantuono e Salvatore Esposito. E
ancora, sua la COLONNA SONORA di
“Stranizza d’Amuri” film diretto da Giuseppe
Fiorello vincitore ai “Nastri d’argento”.

Sold out per Giovanni Caccamo
in concerto all’Arena del Teatro
di Tor Bella Monaca a Roma
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Neorama l’album di esordio dei Siriana
NEORAMA è il primo album
della band fondata dall’attore
Marcello Maietta e da Elia
Martina, interamente prodotto da
Pierpaolo Capovilla e dal disco
d’oro 2021 Manuel Fusaroli.
Come lo stesso Marcello Maietta,
portavoce della band, dichiara:
“Con l’album “NEORAMA” (che
significa “guardare il mondo dal
suo interno” in portoghese)
vogliamo infondere nell’ascoltato-
re il coraggio di compiere un viag-
gio che lo possa portare a riscopri-
re sé stesso in un mondo in conti-
nua trasformazione.” Un lavoro
iniziato a febbraio 2021, insieme a
Pierpaolo Capovilla, un album
nato in un momento particolare,
durante la pandemia. “Neorama”
è il frutto di una storia che ha
avuto modo di svilupparsi pian
piano durante le registrazioni, la

band voleva portare un messag-
gio di “rinascita” sin dall’inizio, la
voglia di poter dire qualcosa e
dimostrare che la musica ha anco-
ra la possibilità di raccontare e
spronare l’ascoltatore a porsi
domande, per non rischiare di
rendere il nostro futuro “disuma-

nizzato”. Allo stesso tempo vole-
vamo abbattere ogni tipo di
paura, avere il coraggio di affron-
tare un mondo che ha sempre di
più le idee poco chiare o omologa-
te. “NEORAMA” è stato anticipa-
to dai primi due singoli usciti que-
st’anno “Quel che resta di noi”

uscito a Marzo 2023 ed “Il nostro
tempo” feat. Pierpaolo Capovilla
uscito a Luglio, due singoli che
sono serviti per entrare sempre di
più nelle sonorità dei Siriana e per
iniziare a guardare il mondo dal
suo interno. Ogni canzone dell’al-
bum “NEORAMA” sarà accom-

pagnata da un lyrics video che
vedrà la partecipazione di diversi
attori italiani protagonisti che
daranno una propria interpreta-
zione dei brani in primo piano,
video interamente diretti dallo
stesso Marcello Maietta, in colla-
borazione con il direttore della

fotografia Elia Montefiori e la sce-
neggiatrice Sofia Alberghini. I
lyrics video saranno disponibili
direttamente sulla pagina ufficiale
YouTube dei Siriana in contempo-
ranea all’uscita dell’album giove-
dì 28 Settembre 2023 su tutte le
piattaforme digitali. 
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On air su tutte le maggiori piattaforme musicali il primo album, edizioni musicali ARIEL S.A.S.
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“Uomini e Nuvole”
Esce la decima
raccolta poetica
di Francesco Certo

Personale di Enrico Benaglia al Museo Civico “U. Mastroianni” di Marino

Una favola a Marino
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Nell’ambito degli eventi in
programma nella Città di
Marino (RM) per la “Sagra
dell’uva”, la più celebre tra le
manifestazioni italiane legate
alla viticoltura, che animeran-
no da oggi al 2 ottobre la citta-
dina laziale, alle ore 17,30 nel
Museo Civico “Umberto
Mastroianni”, in Largo Jacopa
de’ Settesoli, diretto da
Alessandro Bedetti, sarà inau-
gurata la mostra del Maestro
Enrico Benaglia “Una favola
di Marino” allestita a cura di
Alida Maria Sessa (aperta fino
al prossimo 5 novembre),
Considerato tra i più rappre-
sentativi protagonisti dalla
fine del ‘900 ad oggi del
Surrealismo italiano, l’artista
romano Enrico Beneglia è l’au-
tore della locandina della
“99ma Sagra dell’uva” nella
quale interpreta in modo
visionario e poetico la fiaba
della Volpe e l’Uva. “La locan-
dina realizzata dal Maestro
per l’importante appuntamen-
to annuale con la Sagra
dell’Uva, ha sottolineato il
Sindaco di Marino Stefano
Cecchi, è una fiaba d’altri
tempi ambientata in uno sce-
nario familiare, quello dei
nostri vigneti, regalandoci
un’atmosfera magica tra i
colori dell’autunno che ha il
potere di farci tornare bambi-
ni, a quelle atmosfere legate
alle feste di una volta: sempli-
ci e coinvolgenti. Ringrazio
Enrico Benaglia per averci
dato l’opportunità di cogliere
attraverso le sue opere il suo
punto di vista e guardare il
mondo attraverso i suoi
occhi”. Per l’Assessore alla
Cultura Pamela Muccini l’ope-
ra “Una favola per Marino”
reinterpreta “i riferimenti fon-
damentali della favola di
Esopo, ecco stagliarsi, su una

collinetta tra pampini e viti, la
figura di una donna, che porta
in grembo l’uva simbolo del
raccolto, dell’abbondanza e di
quel legame tra madre-terra-
donna-fertilità, al suo fianco la
volpe, simbolo della natura
istintiva, dello slancio per
poter superare i propri limiti”.
Alida Maria Sessa, nel rico-
struire la dinamica dell’ispira-
zione avuta dal Maestro
Benaglia per la realizzazione
dell’opera, ricorda: “Ha realiz-
zato divertendosi un mondo il
quadro ad olio con la ragazzi-
na che vendemmia raccoglien-
do i tralci tra le cocche della
gonna e stuzzica una volpe
agitandole proprio sul muso

un grappoletto scintillante di
uva bianca. L’animale le salta
intorno, gioca già presagendo
il dono a venire. Non si sa chi
è più felice, la ragazza che
offre il boccone zuccherino o
la volpe che spicca salti sem-
pre più festosi, per meritarse-
lo. Non si sa chi è più in sinto-
nia con la dolcezza del
momento. Intorno i filari nei
colori già bruniti dell’autunno
incipiente accompagnano la
curva della collina”. La mostra
al Museo Mastroianni ripro-
pone, completato con la favola
della volpe e l’uva, uno dei
cicli pittorici più cari a
Benaglia, quello dedicato alla
campagna, nel quale, eviden-

zia Alida Maria Sessa, “tra i
soggetti che vi ricorrono ripe-
tutamente c’è la suite final-
mente completa con la favola
della volpe e dell’uva, che non
è stata mai presentata prima.
Ovviamente, con tutto il
rispetto per il favolista-poeta
Fedro, è una favola alla
Benaglia, quindi in versione
rigorosamente apocrifa.
Apocrifa perché con la con-
sueta levità il maestro romano
rovescia subito il finale cari-
candolo invece, di ironia e di
rilassata soddisfazione.
Guardando i dipinti de ‘Una
favola per Marino’ vi accorge-
rete subito che per Benaglia la
natura è Paradiso. Estasi quasi
mistica. Prendete il quadro del
raccoglitore di fichi nella sua
luminosa semplicità, la figuri-
na di carta non solo sale sul-
l’albero ma sembra immerger-
si e perdersi nelle fronde rea-
lizzando un magnificat impli-
cito all’estate, allo splendore
rigoglioso dei frutti più dolci
che troviamo in natura, a quel
senso di vertigine che ci pro-
viene anche dal profumo zuc-
cherino e dallo stormire delle 
foglie larghe. 
Perché se la natura è paradiso,
il respiro della natura è musi-
ca. E se non la sentite, seguite
il suggerimento dell’artista,
spegnete il cellulare, salite su
un albero e calatevi in un
bagno di vento e di nettari”.
Nel catalogo della mostra,
Edito dal Comune di Marino,
oltre le immagini delle opere
in esposizione (31 dipinti e 4
sculture), i testi di Stefano
Cecchi, Pamela Muccini,
Alessandro Bedetti, gli appa-
rati scientifici di Carlo Bo,
Gabriele Simongini, Alida
Maria Sessa e Enrico Benaglia
e la biografia dell’artista.

Vittorio Esposito

Quello che gli
occhi vedono
ha colori sco-
nosciuti alle
parole, quello
che gli occhi
i m m a g i n a n o
non ha forma
nelle parole.
Eppure le
parole risuona-
no alte nell’ul-
tima raccolta di
F r a n c e s c o
Certo dal titolo
Uomini e
nuvole (ed.
LuoghInteriori,
Collana La
coda dell’oc-
chio, pagine
110, prezzo 14 euro). Sono
chiamate infatti a descrivere
quasi per dovere ogni angola-
tura della vicenda umana.
“Agli occhi non servono le
parole” è il primo titolo della
silloge di cento poesie che
riflette sulla dicotomia tra la
pura emozione di uno sguar-
do e le parole che usiamo in
ogni momento, inadeguate
non volute forse un passo
indietro rispetto ai sogni;
eppure tale dicotomia non è
mai irrisolvibile giacchè lad-
dove si incontrano sogni e
parole, si provvede a orche-
strare un conforto una meravi-
glia che durano il tempo di un
attimo. E’ una città quella che
abitiamo, una comunità
potremmo dire, che presenta
regolarmente due facce: tutti a
sfiorarsi l’anima nei vicoli
stretti, tutti a volteggiare come
anime parallele senza alcuna
intenzione di sfiorarsi. Come
parla la fragilità, comunque
da contemplare teneramente
con gli occhi con le mani con
l’amore, eppure - scrive l’auto-
re - c’è ancora tempo per spen-
dere parole d’amore e posare
gli occhi sui nostri desideri.
Da un lato dunque il soggiace-

re agli ordini
del tempo,
dall’altro il
tempo che
resta per scri-
vere poesie
d’amore, per
vederlo fiori-
re nel giardi-
no dei sogni.
Una raccolta
che prende
c o s c i e n z a
dell’Aria irre-
spirabile tutta
i n t o r n o
(Quanta aria
abbiamo reso
irrespirabile
con i fuochi
del diavolo,

quanta terra abbiamo bruciato
con la scure delle azioni perfi-
de, quanto cielo abbiamo stra-
volto con l’inganno delle
bugie) e invita a rivolgersi con
la Preghiera alla poesia per
ottenere salvezza (Pensaci tu a
farmi luce, Ti prego poesia di
restare sempre qui al mio fian-
co per illustrare incanto e pati-
menti).
Versi che fanno dire all’autore
(Vorrei essere dentro tutte le
emozioni del mondo per rega-
larle a tutti gli umani), quasi
un bisogno di generosità da
condividere e dispensare, per-
ché altro non siamo che pezzi
d’amore in libera uscita, vaga-
bondi in cerca di altri cuori. La
fame d’amore non si placa mai
anche quando gli occhi se ne
stanno lì, adagiati sul nulla,
scrive Certo, amaramente con-
sapevole che anche queste
parole un bel giorno voleran-
no via e resteranno ignote,
non potranno di nuovo far
innamorare perché nessuno sa
la lingua del futuro. 
Uomini e nuvole, già ordinabi-
le sul sito di LuoghInteriori, a
breve sarà disponibile sugli
store on line e nelle librerie
fisiche.

Festival: oggi a Velletri si celebra
la Festa d’Autunno con musica e cibo
Per celebrare l’arrivo dell’autunno e
appena un giorno prima della tradizio-
nale Festa dell’Uva e dei Vini, si svol-
gerà a Velletri il 29 settembre la ‘Festa
d’Autunno’ nella Casa delle Culture e
della Musica. L’ex convento seicente-
sco, teatro di iniziative culturali di
altissimo spessore e punto di riferi-
mento per l’intero hinterland, ospiterà
una festa dal sapore particolare

costruita sull’abbinamento di cultura
ed enogastronomia. Diverse le iniziati-
ve culturali in programma. Tra letture
di poesie e reading letterari, l’evento si
configura come un salotto esclusivo
(accesso prioritario su prenotazione)
dove poter godere della bellezza del
luogo e del sapore delle pietanze tipi-
che della città. Durante l’iniziativa non
mancherà un piccolo spazio per pre-

sentare la Festa dell’Uva e dei Vini
2023, che impegnerà Velletri nel week
end. A concludere questo percorso tra
i prodotti del territorio con incursioni
poetiche, artistiche e musicali lo spetta-
colo del quartetto composto da Ilenia
Bianchi (Voce), Daniele Manciocchi
(Sax e Tastiere), Simone Todini
(Contrabbasso), Maurizio Colazza
(Batteria).

Bruce Springsteen ha rinviato il resto dei
concerti del tour con la E Street Band
ancora in programma per il 2023. Il can-
tante, che ha compiuto 74 anni la scorsa
settimana, non si e’ ancora ripreso dal-
l’ulcera peptica che i medici gli hanno
diagnosticato. Qualche settimana fa, per
lo stesso motivo, Springsteen aveva

postposto otto serate. In una dichiarazio-
ne postata sui social il cantante ha detto
che, “su consiglio medico”, saranno
adesso rinviati altri 14 concerti in Canada
e negli Usa, per un totale di 22 date. Se ne
riparlerà il prossimo anno: “Sto meglio e
non vedo l’ora di rivedervi tutti nel
2024”, ha detto Bruce. Il tour, che ha

preso il via in febbraio da Tampa in
Florida, e’ il primo con la E Street Band
dal 2017. Dopo una prima puntata negli
Stati Uniti, Springsteen ha cantato in
Gran Bretagna, Italia, Germania, Svezia e
Olanda, per tornare in agosto negli Usa
in agosto e agli inizi settembre prima
della sospensione. 

Il Boss rinvia i concerti al 2024




